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(ÉÄÁËÁÔ ïÐþÔİÎË ɀ ÓÚÅÒËÅÓÚÔěÉ ÅÌěÓÚĕ 

3ÚÅÒÚěȡ 4ĕÔÈ 6ÉÖÉÅÎ 

(ÉÄÁËÁÔ ïÐþÔÅÎÉ ÎÅÍ ÃÓÁË ÁÚïÒÔ ÆÏÎÔÏÓȟ ÈÏÇÙ 

ÜÔËÅÌÈÅÓÓİÎË ÅÇÙ ÆÏÌÙĕÎȟ ÈÁÎÅÍ ÁÚïÒÔ ÉÓ ÍÅÒÔ ÁÚ ÁÚÏÎ ÁÚ 

ĭÔÏÎ ÜÔÊÕÔĕ ÜÒÕËȟ ÉÎÆÏÒÍÜÃÉĕËȟ ÅÍÂÅÒÅË ĘÓÓÚÅËĘÔÉË Á ËïÔ 

ÐÁÒÔÓÚÁËÁÓÚÔ ïÓ ÅÇÙ ÆÏÌÙÔÏÎÏÓÓÜÇÏÔ ÈÏÚÎÁË ÌïÔÒÅ ÏÔÔȟ ÁÈÏÌ 

ÖÁÌÁÍÉ ÅÌěÔÔÅ ËÅÔÔïÖÜÌÁÓÚÔÏÔÔÁ Á ÔÅÒİÌÅÔÅÔȢ ! ÈÉÄÁËÎÁË 

ÓÚÉÍÂÏÌÉËÕÓ ÊÅÌÅÎÔïÓÅ ÉÓ ÖÁÎȡ ĘÓÓÚÅËĘÔÎÅËȟ ĘÓÓÚÅ-

kapcsolnak. 

(Á ÍÉÎÄÅÚÔ ÌÅÆÏÒÄþÔÊÕË Á ÔÜÒÓÁÄÁÌÏÍÒÁȟ ÁËËÏÒ 

ïÓÚÒÅÖÅÈÅÔÊİËȟ ÈÏÇÙ ÓÏË ÍÉÎÄÅÎ tud embereket 

ÓÚïÔÖÜÌÁÓÚÔÁÎÉȟ ÆÉÚÉËÁÉ ÖÁÇÙ ÓÚÅÌÌÅÍÉ ÔÜÖÏÌÓÜÇÏÔ 

ÌïÔÒÅÈÏÚÎÉ ËĘÚĘÔÔİËȢ ! 0ÁÒÏÌÜÎÁË ÅÂÂÅÎ Á ÓÚÜÍÜÂÁÎ 

ÓÏËÆïÌÅ ÈþÄÒĕÌȟ ÁÚÏË ËÉïÐþÔïÓïÒěÌȟ ÆÅÊÌÅÓÚÔěÉ ÇÏÎÄÏÌÁÔÏËÒĕÌ ïÓ ÆěÌÅÇ ÔÅÒÅÐÉ ÔÁÐÁÓÚÔÁÌÁÔÏËÒĕÌ 

ÏÌÖÁÓÈÁÔÎÁË Á ËÅÄÖÅÓ ÏÌÖÁÓĕËȢ 

Sokszor adhatnak insÐÉÒÜÃÉĕÔȟ ÍÅÇÅÒěÓþÔïÓÔ ÍÜÓÏË ÔĘÒÔïÎÅÔÅÉȟ ÍÜÓ ËĘÚĘÓÓïÇÅËȟ 

ÔÅÌÅÐİÌïÓÅË ÍÜÒ ÍÅÇïÌÔ ÆÏÌÙÁÍÁÔÁÉȢ %ÂÂÅÎ Á ÓÚÜÍÂÁÎ ÉÓ ÁËÜÒ ÁÚ !ÎÇÙÁÌÉ #ÉÖÉÌÅË 

ÍÅÇÁÌÁËÕÌÜÓÜÎÁË ÅÓÅÔÔÁÎÕÌÍÜÎÙÜÔȟ ÁËÜÒ Á 7ÅËÅÒÌÅÉ ĘÎÔÅÖïËÅÎÙ ÓÚÏÍÓÚïÄÓÜÇÒĕÌ ÖÁÇÙ Á 

ËÏÍÜÒÏÍÉ -ÁÇ-ÈÜÚ ÁËÔÕÜÌÉÓ ÔÅÒÖÅÉÒěÌȟ ÐÒÏÇÒÁÍÊÁÉÒĕÌ ÔÜÊïËÏÚĕÄÕÎËȟ ÍÉÎÄÅÎ ÅÓÅÔÂÅÎ 

ÖÁÌÁÍÉ ËĘÚĘÓ ÂÅÌÓě ÅÒěÔ ÆÅÄÅÚÈÅÔİÎË ÆÅÌȢ -ÜÓ-ÍÜÓ ÔÅÒİÌÅÔÅË ïÓ ÅÍÂÅÒÅË ÍïÇÉÓ ÁÚ ÁËÔþÖ 

ÔÅÎÎÉ ÁËÁÒÜÓȟ ÁÚ ÅÇÙÍÜÓÒÁ ÆÉÇÙÅÌïÓ ïÓ ÁÚ ĘÓÓÚÅËĘÔě ÈÉÄÁË ïÐþÔïÓÅ ÍÉÎÄÅÎÈÏÌ ÍÅÇÊÅÌÅÎÉËȢ 

"ÕÄÁÐÅÓÔ ÂÅÌÖÜÒÏÓÜÂÁÎ Á .ÁÇÙËĘÒĭÔÏÎ ÓÅÍ ÌÅÈÅÔ ÅÚ ÍÜÓËïÐÐȟ ÏÔÔ ÉÓ ÂÉÚÔÏÓÁÎ ÖÁÌÁÈÏÇÙÁÎ 

ÍÅÇ ÌÅÈÅÔ ÔÁÌÜÌÎÉ ÅÚÔ Á ÔÅÎÎÉ ÁËÁÒÜÓÔȟ ÄÅ ÅÎÎÅË Á ÆÏÌÙÁÍÁÔÎÁË ÍïÇ ÁÚ ÅÌÅÊïÎ ÖÁÎ ÁÚ Á ÃÉÖÉÌ 

ÅÇÙİÔÔÍĴËĘÄïÓȟ ÁÍÅÌÙÉË ÅÚÔ ÔĴÚÔÅ ËÉ ÃïÌÕÌȢ %ÂÂÅÎ Á ÓÚÜÍÂÁÎ ÍÅÇÏÓÚÔÊÜË ÖÅÌİÎË Á 

ÍÅÇÁÌÁËÕÌÜÓÕË ÈÜÔÔÅÒïÔ ïÓ Á ÔÅÒÖÅÚÅÔÔ ÆÅÊÌÅÓÚÔïÓÉ ÆÏÌÙÁÍÁÔ ÄÉÌÅÍÍÜÉÔȟ ÃïÌÊÁÉÔȢ 

!Ú ÁËÔÕÜÌÉÓ ïÓ ÎÁÇÙ ïÒÄÅËÌěÄïÓÔ ËÉÖÜÌÔĕ 3ÚþÎÈÜÚ- ïÓ &ÉÌÍÍĴÖïÓÚÅÔÉ %ÇÙÅÔÅÍ ÈÁÌÌÇÁÔĕÉÎÁË 

ÍÅÇÍÏÚÄÕÌÜÓÁ ÁÐÒÏÐĕÊÜÎ ÅÇÙ ÉÎÔÅÒÊĭÔ ÏÌÖÁÓÈÁÔÕÎËȟ ÍÅÌÙÎÅË ÔïÍÜÊÁ Á ÄÅÍÏËÒÜÃÉÁȟ 

ÅÇÙİÔÔÍĴËĘÄïÓȟ ÔÁÐÁÓÚÔÁÌÁÔ ÍÅÇÏÓÚÔÜÓ ïÓ ÅÍÂÅÒÓïÇȢ 6ÁÊÏÎ ÍÉË ÚÁÊÌÏÔÔÁË Á ÈÜÔÔïÒÂÅÎȩ 

OÓ ÈÁ ÍÜÒ ÁÚ ÏÌÖÁÓÜÓÎÜÌ ÔÁÒÔÕÎËȟ ÎÅÍ ÃÓÁË Á 0ÁÒÏÌÁ ÅÚÅÎ ÓÚÜÍÁÉÔ ÁÊÜÎÌÊÕËȟ ÈÁÎÅÍ ÅÇÙïÂ 

ÓÚÁËÍÁÉ þÒÜÓÏËÁÔ ÉÓȟ ÍÉÎÔ ÐïÌÄÜÕÌ 6ÅÒÃÓÅÇ )ÌÏÎÁ +ĘÚĘÓÓïÇ ïÓ ÒïÓÚÖïÔÅÌ ÃþÍĴ ĭÊÒÁ ÍÅÇÊÅÌÅÎÔ 
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ËĘÎÙÖïÔȟ ÁÍÅÌÙ ÍïÌÔÜÎ ÅÍÅÌÈÅÔě Á ËĘÚĘÓÓïÇÆÅÊÌÅÓÚÔïÓ ÁÌÁÐÍĴÖÅÉ ËĘÚïȢ -ÏÓÔ ÍÅÇĭÊÕÌÔ 

ÆÏÒÍÜÂÁÎȟ ÁËÔÕÁÌÉÚÜÌÔ ÆÅÊÅÚÅÔÅËËÅÌ ÖÜÒÊÁ ÏÌÖÁÓĕÉÔȢ 4ÏÖÜÂÂÜ A ËÕÌÔÕÒÜÌÉÓ ÉÎÔïÚÍïÎÙÅË 

ÔÜÒÓÁÄÁÌÍÉÁÓþÔÏÔÔ ÍĴËĘÄïÓÉ ÍĕÄÊÁ ÃþÍĴ ËÉÁÄÖÜÎÙ ÒÅÃÅÎÚÉĕÊÜÔ ÉÓ ÍÅÇÔÁÌÜÌÈÁÔÊÕË ÁÚ þÒÜÓÏË 

ËĘÚĘÔÔȟ ÁÍÅÌÙÂÅÎ ÁÚ ÉÎÔïÚÍïÎÙÅË ÓÚÅÒÅÐïÔ ÈÁÎÇÓĭÌÙÏÚÚÜË Á ÓÚÅÒÚěË Á ÈÅÌÙÉ ËĘÚĘÓÓïÇÅË 

ÆÅÊÌÅÓÚÔïÓïÂÅÎȢ 

(ÉÄÁËÁÔ ïÐþÔÅÎÉ ÓÏËÆïÌÅËïÐÐÅÎ ÌÅÈÅÔȟ ÔÁÌÜÎ ÓÏËÓÚþÎĴÓïÇïÖÅÌ ÐÏÎÔ ÅÚ Á 0ÁÒÏÌÁ ÓÚÜÍ Á 

ÌÅÇÊÏÂÂ ÐïÌÄÁ ÅÒÒÅȢ ,ÁÐÏÚÚÜË ïÓ ÏÌÖÁÓÓÜË ÏÌÙÁÎ ïÒÄÅËÌěÄïÓÓÅÌ ïÓ ËþÖÜÎÃÓÉÓÜÇÇÁÌȟ ÍÉÎÔ 

ÁÈÏÇÙÁÎ ÅÚ Á ÓÚÜÍ Á ÓÚÅÒËÅÓÚÔěË ÒïÓÚïÒěÌ ÉÓ ËïÓÚİÌÔȦ 
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0ÜÒÂÅÓÚïÄ ɀ ÅÚ ÁÚ ÅÇÙÅÔÌÅÎ ÅÓïÌÙ 

Szerzěȡ 2ÏÍÈÜÎÙÉ !ÎÄÒÜÓ 

2ÏÍÈÜÎÙÉ !ÎÄÒÜÓ ÂÅÓÚïÌÇÅÔ 0ïÔÅÒÆÉ Ferenccel a 7ÅËÅÒÌïÒěÌ 

0ïÔÅÒÆÉ Ferenc ÎïÐÍĴÖÅÌěȟ ËĘÚĘÓÓïÇÆÅÊÌÅÓÚÔěȟ a Civil 2ÜÄÉĕ ÍÅÇÁÌÁÐþÔĕÊÁȟ ÓÚÜÍÏÓ civil 

szervezet tagja ïÓ ÓÅÇþÔěÊÅȟ wekerletelepi ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙÅË ËĘÚÒÅÍĴËĘÄěÊÅȟ a Wekerle 

szerelmese. 

2!ȡ %ÍÌïËÅÚÅÔÅÄ ÓÚÅÒÉÎÔ Á 7ÅËÅÒÌÅ ÈÏÇÙÁÎ ËÅÒİÌÔ Á ÌÜÔĕËĘÒĘÄÂÅȩ 

0&ȡ %ÇÙ "ÕÄÁÐÅÓÔÅÎ ïÌě ÅÍÂÅÒ Á 7ÅËÅÒÌïÒěÌȟ ÍÉÎÔ ÖÜÒÏÓÒïÓÚÒěÌ ÅÇÙÓÚÅÒÃÓÁË ÅÌËÅÚÄ 

ÈÁÌÌÁÎÉȟ ÏÌÖÁÓÎÉȢ -ÅÇÔÕÄÊÁȟ ÈÏÇÙ ÅÚ ÅÇÙ ÓÁÊÜÔÏÓ ïÐþÔïÓÚÅÔÉ ïÒÔïËÅËËÅÌ ÂþÒĕȟ ĘÓÓÚÅÔÁÒÔĕȟ 

ÅÇÙÓïÇÅÓ ÔÅÌÅÐȢ -ÉÎÄ ËÉÁÌÁËÕÌÜÓÁȟ ÍÉÎÄ Á ÓÏÒÓÁ ÎÁÇÙÏÎ ïÒÄÅËÅÓȢ 

!ÍĭÇÙ ÅÌÓě ÔïÎÙÌÅÇÅÓ ïÌÍïÎÙÅÍ Á +ĕÓ +ÜÒÏÌÙ ÓÚÏÂÏÒ ÆÅÌÁÖÁÔÜÓÁ ÖÏÌÔȢ .ÅËÅÍ ÖïÌÅÔÌÅÎİÌ 

ÓÚÅÍïÌÙÅÓ ËÁÐÃÓÏÌÁÔÏÍ ÉÓ ÖÏÌÔ ÁÚÏËËÁÌȟ ÁËÉË ÂÅÎÎÅ ÖÏÌÔÁË ÅÂÂÅÎ Á ÍÕÎËÜÂÁÎȢ !ËËÏÒ 

ïÒÅÚÔÅÍ ÒÜȟ ÈÏÇÙ ÉÔÔ ÖÁÎ ÖÁÌÁÍÉȦ <Í ÉÇÁÚÉ ËÁÐÃÓÏÌÁÔÏÍ ɀ ÖÁÌĕÊÜÂÁÎ ɀ ÔÅÜÌÔÁÌÁÄ ÌÅÔÔȢ -É 

ÂÁÒÜÔÓÜÇÂÁÎȟ ÍÅÇ ÓÚÁËÍÁÉ ËÁÐÃÓÏÌÁÔÂÁÎ ÖÏÌÔÕÎËȢ 6ÁÌÁÍÉÌÙÅÎ ÁÐÒÏÐĕÂĕÌȟ ÅÌÍÅÎÔÅÍ 

ÈÏÚÚÜÄȢ "ÅÓÚïÌÇÅÔÔİÎËȟ ÁÚÔÜÎ ËïÓěÂÂȟ ÁÚ ÕÔĕÂÂÉ ÐÜÒ ïÖÂÅÎ Á ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙÅÉÔÅËÂÅ ÉÓ 

bevontatok. Elkezdtem odavinni tanþÔÖÜÎÙÁÉÍÁÔ ÉÓȢ %ÎÎÅË ÏËÁ ÖÏÌÔȢ 4ÜÇ ËĘÒÂÅÎ ÎÅÈïÚ 

ËÉÍÕÔÁÔÎÉ Á ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏË ÁÌÁËÕÌÜÓÜÔȟ ÄÅ ÅÇÙ ÓÚĴËÅÂÂ ËĘÚÅÇÂÅÎ ÉÇÅÎȟ ïÓ Á 7ÅËÅÒÌÅ 

ÉÌÙÅÎ ÔÅËÉÎÔÅÔÂÅÎ ÉÄÅÜÌÉÓÎÁË ÍÏÎÄÈÁÔĕȢ %ÚïÒÔ ÁÚÏËÁÔ Á ÈÁÌÌÇÁÔĕÉÍÁÔȟ ÁËÉËËÅÌ Á 

ÓÚÏÍÓÚïÄÓÜÇÒĕÌ ÔÁÎÕÌÕÎË ïÓ ÂÅÓÚïÌÇÅÔİÎËȟ elhozom ide egyszer-ËïÔÓÚÅÒȢ 

2!ȡ ! #ÉÖÉÌ 2ÜÄÉĕ ɉ#2Ɋ ÖÉÓÚÏÎÔ ÁÚ ïÎ ÅÍÌïËÅÚÅÔÅÍ ÓÚÅÒÉÎÔ ÖÁÌĕÊÜÂÁÎ ÍÉÎÄÉÇ ĭÇÙ ÊĘÔÔ ÂÅ Á 

ËïÐÂÅȟ ÈÏÇÙ ÎÅËİÎË ÖÁÌÁÍÉÆïÌÅ ÐÒÏÐÁÇÁÎÄÁÅÓÚËĘÚÒÅ ÖÏÌÔ ÓÚİËÓïÇİÎËȢ )ÌÙÅÎËÏÒ 

ÍÅÇËÅÒÅÓÔÅÌÅË ÔïÇÅÄȢ -É ÁÚÔ ËïÒÔİËȟ ÈÏÇÙ ÅÇÙ-ÅÇÙ ÅÓÅÍïÎÙİÎË Á #2 ÜÌÔÁÌ ÎÁÇÙÏÂÂ 

ÐÕÂÌÉÃÉÔÜÓÔ ËÁÐÊÏÎȢ ɉ-ÁÎÁÐÓÜÇ ÍÜÒ ÎÅÍ ÉÇÁÚÜÎ ÔĘÒÅËÓÚİÎË ÅÒÒÅȟ ÍÅÒÔ ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙÅÉÎËÅÔ 

ÅÇÙÒÅ ÉÎËÜÂÂ ÃÓÁË ÍÁÇÕÎËÎÁË ÃÓÉÎÜÌÊÕËȣɊ 

0&ȡ %Ú ÁÚ ïÒÅÍ ÅÇÙÉË ÏÌÄÁÌÁȢ -ÜÓÒïÓÚÔ ÖÁÎ ÅÇÙ-ËïÔ ÏÌÙÁÎ ÄÏÌÏÇȟ ÁÍÉ Á 7ÅËÅÒÌïÎ ÎÁÇÙÏÎ 

ÊÅÌÅÎ ÖÁÎȠ ÏÌÙÁÎȟ ÁÍÉ ÐÅÄÉÇ ÎÅËİnk ɀ Á #ÉÖÉÌ 2ÜÄÉĕ ÍÉÓÓÚÉĕÊÁ ÍÉÁÔÔ ɀ volt fontos. Mondjuk, 

ÈÁ ÁÚ ĘÎËïÎÔÅÓÓïÇÒěÌ ÁËÁÒÔÕÎË ÂÅÓÚïÌÎÉȟ ÁËËÏÒ ÁÚÏÎÎÁÌ ÂÅÕÇÒÏÔÔ Á ÔÅÌÅÐȢ !Ú Á ÍÉÎÔÁȟ ÁÚ Á 

ÒÅÎÄÓÚÅÒȟ ÁÍÉ ÏÔÔ ÎÜÌÁÔÏË ËÅÌÅÔËÅÚÅÔÔ ïÓ ËÉïÐİÌÔȟ ÎÁÇÙÏÎ ÉÚÇÁÌÍÁÓȢ vÓÚÔĘÎĘÓ ïÓ ÔÕÄÁÔÏÓÓÜ 

ÖÜÌÔ ÒÅÎÄÓÚÅÒȟ ÍÜÒ-ÍÜÒ ÔĭÌÓÚÉÓÚÔÅÍÁÔÉÚÜÌÔȣ 3 ÅÒÒěÌ ÎÅÍ ïÎ ÃÓÉÎÜÌÔÁÍ ÒÉÐÏÒÔÏÔ ɉ2ÏÍÈÜÎÙÉɊ 
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-ÁÒÉÖÁÌȟ ÈÁÎÅÍ ÅÇÙ ËÏÌÌïÇÜÎËȢ OÎ ÕÔĕÌÁÇ ÈÁÌÌÇÁÔÔÁÍ ÍÅÇȢ 6ÁÇÙÉÓ Á ÄÏÌÏÇ ÔěÌÅÍ ÆİÇÇÅÔÌÅÎİÌ 

ÉÓ ÍÅÎÔȢ !ÍĭÇÙ ÎÁÇÙÏÎ ïÒÄÅËÅÓ ÖÏÌÔ Á ÂÅÓÚïÌÇÅÔïÓȢ 

4ÅÈÜÔ ÎÅÍÃÓÁË ÁÒÒĕÌ ÖÁÎ ÓÚĕȟ ÈÏÇÙ ÔÉ ÈþÖÔÁÔÏËȟ ÃÓÉÎÜÌÊÕÎË ÖÁÌÁÍÉÎÅË ÖÁÌÁÍÉÌÙÅÎ 

ÐÒÏÍĕÃÉĕÔȠ ÄÅ ÍÉ ÍÁÇÕÎË ÉÓ ÁÚÔ ÇÏÎÄÏÌÔÕËȟ ÈÏÇÙ ïÐÐÅÎ ÅÒÒěÌȟ ÅÇÙïÂËïÎÔ ÉÓ Êĕ ÌÅÎÎÅ Á ÍÉ 

ÍĴÓÏÒÕÎËÂÁÎ ÂÅÓÚïÌÎÉȢ -ÅÒÔȟ ÁÍÉÒÅ ÔÉ ÈþÖÔÁÔÏË ÂÅÎÎİÎËÅÔȟ ÁÚ ÁÌËÁÌÍÁÓ ÍÉÎÔÁËĘÖÅÔïÓÒÅȟ 

ÍÜÓ ÓÚÅÒÖÅÚěÄïÓÅË ÂÉÚÔÁÔÜÓÜÒÁȢ +ÁÐÃÓÏÌÁÔÕÎË ÔÅÈÜÔ ËïÔÉÒÜÎÙĭ ÖÏÌÔȢ 

Egy-ÅÇÙȟ ÍÉÎÄËÅÔÔěÎË ÓÚÜÍÜÒÁ ÆÏÎÔÏÓ ÅÓÅÍïÎÙ ÍÁÇÁ ÉÓ Êĕ İÒİÇÙ ÖÏÌÔȟ ÄÅ Á ÎÜÌÁÔÏË ÚÁÊÌĕ 

ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏË ÅÇÙ ÉÌÙÅÎ ÒÜÄÉĕȟ ÍÉÎÔ Á #ÉÖÉÌ ÓÚÜÍÜÒÁ ÎÁÇÙÏÎ ÌïÎÙÅÇÅÓÅËȢ ! ÍÉ 

ÓÚþÖİÇÙİÎË ÅÇÙÉË ÒïÓÚÅ ÁÚ ÖÏÌÔȟ ÈÏÇÙ Á ÈÅÌÙÉ ÃÓÅÌÅËÖïÓÅËÅÔȟ Á ÈÅÌÙÉ ËĘÚĘÓÓïÇÅÔ ÅÒěÓþÔě 

ÄÏÌÇÏËÁÔ ÍÕÔÁÓÓÕÎË ÂÅȢ %ÈÈÅÚ ÔÁÌÜÌÔÕÎË ÍÉ ÐïÌÄÜËÁÔ Á ÔÉ ÍÕÎËÜÔÏËÂÁÎȢ 

-ÅÇ ÈÜÔ ɀ ÁÎÎÁË ÉÄÅÊïÎ ɀ ÎÜÌÕÎËȟ Á #ÉÖÉÌ 2ÜÄÉĕÂÁÎ ÖÏÌÔ Á ȵ-ÁÇÙÁÒ +ÏÌÌïÇÉÕÍ ÔĘÒÔïÎÅÔÅÉÂěÌȱ 

ÃþÍĴ ÜÌÌÁÎÄĕ ÓÏÒÏÚÁÔÏÄȢ !Ú ÉÓ Á ÊÅÌÅÎÌïÔ ÓÔÁÂÉÌÉÔÜÓÜÔ ÊÅÌÅÎÔÅÔÔÅȟ ÊÅÌÅÎ ÖÏÌÔÜÌ ÅÇÙ ËĘÚÅÇÂÅÎȢ 

Ez iÓ ÎÁÇÙÏÎ ÆÏÎÔÏÓ ËÁÐÃÓÏÌÁÔ ÖÏÌÔȟ ÁÍÉÎ ËÅÒÅÓÚÔİÌ ÁÚïÒÔ ÍÅÇ ÌÅÈÅÔÅÔÔ ÔÕÄÎÉ ÅÇÙÅÔȟ Ó ÍÜÓÔ Á 

7ÅËÅÒÌïÒěÌ ÉÓȢ 

 

CƻǊǊłǎΥ CƻǊǘŜǇŀƴΦƘǳ мнуфф2 

 2!ȡ 'ÙÁËÒÁÎ ÈÁÎÇÚÉË ÅÌ Á ÖïÌÅÍïÎÙȟ ÈÏÇÙ Á 7ÅËÅÒÌÅ ÏÌÙÁÎ ËİÌĘÎÌÅÇÅÓ ÄÏÌÏÇȟ ÉÌÙÅÎ ÎÉÎÃÓ 

ÍïÇ ÅÇÙȢ %ÒÒÅ ïÎ ÁÚÔ ÓÚÏËÔÁÍ ÍÏÎÄÁÎÉȟ ÈÏÇÙ ÄÅȟ ÓÚÅÒÉÎÔÅÍ ÖÁÎȦ 6ÁÇÙÉÓ ÉÇÅÎÉÓ ÖÁÎÎÁË Êĕ 

ËĘÚĘÓÓïÇÅËȠ ÁÈÏÌ ÍÜÓËïÐÐȟ ÄÅ ÌïÎÙÅÇïÂÅÎ ÈÁÓÏÎÌĕ ÂÅÌÓě ÉÎÄþÔÔÁÔÜÓÓÁÌȟ ÅÌÓÚÜÎÔÓÜÇÇÁÌ 

ÃÓÉÎÜÌÊÜËȟ Ó ÕÇÙÁÎÉÌÙÅÎ ËÉÔÁÒÔÜÓÓÁÌ ÍĴËĘÄÎÅËȢ 3ÚÅÒÉÎÔÅÍ Á 7ÅËÅÒÌïÎ ÌïÖě ÓÚÅÌÌÅÍÉ ïÒÔïË 

ÈÅÔÖÅÎ ÓÚÜÚÁÌïËÜÔ ÍÉ ÁÚ ïÐþÔÅÔÔ ËĘÒÎÙÅÚÅÔÎÅË ËĘÓÚĘÎÈÅÔÊİËȢ 6ÁÇÙÉÓ ÍÉ ÕÇÙÁÎÅÚÅËËÅÌ ÁÚ 

ĘÎËïÎÔÅÓ ÔÜÒÓÁËËÁÌ ÅÇÙ ÐÁÎÅÌ-ÌÁËĕÔÅÌÅÐÅÎ ÃÓÁË Á ÔÉÚÅÄïÔ ÔÕÄÔÕË ÖÏÌÎÁ ÅÌïÒÎÉȢ 
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0&ȡ $Å ÁÚ ÉÓ ÌÅÈÅÔȟ ÈÏÇÙ ÍÜÓ ÅÍÂÅÒÅËȟ ÕÇÙÁÎÅÂÂÅÎ ÁÚ ÅÍÂÅÒÉ ËĘÚÅÇÂÅÎ Á ÔÉ 

ÅÒÅÄÍïÎÙÅÉÔÅËÎÅË ÃÓÕÐÜÎ ÔÉÚÅÄïÔ ÔÕÄÎÜË ÅÌïÒÎÉȢ 6ÁÇÙÉÓȟ ÈÁ ÎÅÍ ÔÉ ÖÁÇÙÔÏË ÏÔÔȠ ÈÁÎÅÍ 

ÏÌÙÁÎÏËȟ ÁËÉËÂÅÎ ÎÉÎÃÓ ÅÌÅÇÅÎÄě ÃÉÖÉÌ ËÕÒÜÚÓÉȟ ÁÍÂþÃÉĕȠ ÈÁ ÎÉÎÃÓÅÎÅË ÖïÌÅÔÌÅÎ vagy 

ÓÚÜÎÄïËÏÓ ÓÚÁËÉÓÍÅÒÅÔÉ ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓÏËȟ ÁËËÏÒ Á 7ÅËÅÒÌÅ ÁÄÏÔÔ ÅÓÅÔÂÅÎ ÌÅÈÅÔÎÅ ÐÁÓÓÚþÖȟ ÁÌÖĕ 

ÖÜÒÏÓÒïÓÚ ÉÓȢ 6ÁÇÙ ɀ ÍÉÎÔ ÁÈÏÇÙÁÎ 3ÚÅÎÔÅÎÄÒÅ ÅÇÙ ÒïÓÚÅ ɀ ÓËÁÎÚÅÎÓÚÅÒĴÖï ÉÓ ÖÜÌÈÁÔÎÁȢ $Å 

ÅÚ ÅÇÙ ïÌě ÖÜÒÏÓȦ ! ÖÜÒÏÓÔ Á ÌÁËĕÉ ïÐþÔÉËȟ ÅÚ ÎÁÇÙÏÎ ÆÏÎÔÏÓ ÄÏÌÏÇȢ $Å ÐÅÒÓze, fontos maga a 

ÖÜÒÏÓ ÉÓȦ !Ú ïÐþÔÅÔÔ ËĘÒÎÙÅÚÅÔ ÆÉÚÉËÁÉÌÁÇ ÉÓ ÔÕÄ ÓÅÇþÔÅÎÉ ÁÂÂÁÎȟ ÈÏÇÙ ÏÔÔ ÊĕÌ ÍÅÎÊÅÎÅË Á 

ÄÏÌÇÏËȢ $Å Á ÌÁËĕË ÌÅÇÁÌÜÂÂ ÏÌÙÁÎ ÆÏÎÔÏÓÁË ɉÓÚÅÒÉÎÔÅÍ ÆÏÎÔÏÓÁÂÂÁËɊȟ ÍÉÎÔ ÍÁÇÁ ÁÚ 

ïÐþÔïÓÚÅÔÉ ËÉÁÌÁËþÔÜÓȢ $Å ÎÅÍ ËÅÌÌ ÅÚÔ Á ËÅÔÔěÔ ÓÚÅÍÂÅÜÌÌþÔÁÎÉȦ 

RA: 4ÕÌÁÊÄÏÎËïÐÐÅÎ ÅÇÙÅÔÌÅÎ ÔïÍÜÍ ÖÁÎ ÍïÇȢ -ÉÔ İÚÅÎÓÚ Á ×ÅËÅÒÌÅÉÅËÎÅËȩ $Å ĭÇÙ ÉÓ 

ÆÏÇÁÌÍÁÚÈÁÔÏÍȟ ÈÏÇÙ ÔÅȟ ÁËÉ ÊĕÓÚÅÒïÖÅÌ ËþÖİÌÒěÌ ÌÜÔÓÚ ÂÅÎÎİÎËÅÔȠ ÕÇÙÁÎÁËËÏÒȟ ÁËÉ ÓÏË 

mindent ɀ ÂÅÌİÌÒěÌ ÜÔïÌÖÅȦ ɀ ÔÕÄÓÚ ÒĕÌÕÎËȠ ÔÅȟ ÁËÉ Á ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÍÕÎËÜÎÁËȟ ĘÎËïÎÔÅÓÓïÇÎÅË 

stb. iÓÍÅÒěÊÅ ÖÁÇÙȠ ÔÅ ÈÏÇÙÁÎ ÌÜÔÏÄȟ ÍÅÒÒÅ ÔÁÒÔÕÎË ÍÉȢ -ÉÒÅ ËÅÌÌÅÎÅ ÖÉÇÙÜÚÎÉȟ ÍÉÌÙÅÎ 

ÇÙÅÎÇÅÓïÇÅÉÎË ÖÁÎÎÁËȟ ÍÉÌÙÅÎ ÖÅÓÚïÌÙÅÉÎË ÖÁÎÎÁËȟ ÍÉÒÅ ËÅÌÌÅÎÅ ÔÜÍÁÓÚËÏÄÎÕÎËȩ !ÚïÒÔ 

ÉÓ ÍÏÎÄÏÍȟ ÈÏÇÙ ÅÚ İÚÅÎÅÔȟ ÍÅÒÔ ĭÇÙ ÌÜÔÏÍȟ ÍÁ Á 7ÅËÅÒÌïÎ ÅÌïÇ ËÏÍÏÌÙ ÖÜÌÔÏÚÜÓÎÁË 

ÎïÚİÎË ÅÌïÂÅȢ &ÅÌěÒĘÌÔİË ÅÎÅÒÇÉÜÎË ÎÁÇÙ ÒïÓÚïÔȢ .ÅÍ ÌÜÔÊÕËȟ ÈÏÇÙ ÍÉÌÙÅÎ ÉÒÜÎÙÂÁ 

ÍÅÇÙİÎËȢ 3ÏËÓÚÏÒ ÍïÇ ÁÚÏË ÓÅÍ ïÒÔÅÎÅË ÅÇÙÅÔ ÁÂÂÁÎȟ ÈÏÇÙ ÈÏÇÙÁÎ ÆÏÌÙÔÁÓÓÕËȟ ÁËÉË 

ïÒÔÅÌÍÅÓÅËȟ ÏËÏÓÁËȟ ïÓ ÔÅÎÎÉ ÉÓ ÁËÁÒÎÁË ÖÁÌÁÍÉÔȢ 

0&ȡ (ÜÔȟ ÅÚÔ ÎÅÍ ÔÕÄÏÍ ÍÅÇÍÏÎÄÁÎÉȟ ÐÅÄÉÇ ÅÌïÇ ÓÏËÓÚÏÒ ÌÅÈÅÔÔÅÍ ÏÔÔ ÖÅÌÅÔÅË ÅÇÙİÔÔȢ 

ɉ!ÍĭÇÙ ÅÚ ÎÅËÅÍ ÍÉÎÄÉÇ ÎÁÇÙÏÎ ÎÁÇÙ ÆÅÌÔĘÌÔěÄïÓÔ ÉÓ ÊÅÌÅÎÔÅÔÔȢɊ .ÅÍ ÔÕÄÏÍ ÍÅÇÍÏÎÄÁÎÉȟ 

ÍÅÒÔ ÅÚÔ ÎÅÍ ÌÅÈÅÔ ÔÕÄÏÍÜÎÙÏÓ ÖÁÇÙ ÓÚÁËÍÁÉ ÁÌÁÐÏÎ ÅÌÅÍÅÚÎÉȦ %ÈÈÅÚ ÏÔÔ ËÅÌÌ ïÌÎÉȟ ïÓ ÏÔÔ 

ËÅÌÌ ÌïÌÅÇÅÚÎÉ ÁÚÏËËÁÌ ÁÚ ÅÍÂÅÒÅËËÅÌȦ 

! 7ÅËÅÒÌïÎ ÖÁÌĕÂÁÎ ÖÁÎÎÁË ÆÉÚÉËÁÉ ɉïÐþÔïÓÚÅÔÉɊ ÁÄÏÔÔÓÜÇÏËȟ ÁÍÅÌÙÅË ÏÐÔÉÍÜÌÉÓÎÁË ÔĴÎÎÅËȢ 

<Í ÔÉ ÏÌÙÁÎ ÉÒÁÍÏÔ ÄÉËÔÜÌÔÁÔÏË ÁÚ ÅÌÍĭÌÔ ÐÜÒ ïÖÂÅÎȟ ÁÍÉ ÔÁÌÜÎ ÅÇÙ ËÉÃÓÉÔ ÓÏË ÉÓȢ ! ÆÏÌÙÁÍÁÔ 

ÅÇÙÒïÓÚÔ ÅÌËïÐÅÓÚÔěÅÎ ÇÙÏÒÓÁÎ ÆÅÌÈÏÚÏÔÔ ÅÇÙ ÃÓÏÍĕ ÍÉÎÄÅÎÔȠ ÌïÔÒÅÈÏÚÏÔÔ ÄÏÌÇÏËÁÔȟ ÁÍÉËÅÔ 

ÍÜÒ ÎÅÍ ÎÁÇÙÏÎ ÌÅÈÅÔ ÔĭÌÓÚÜÒÎÙÁÌÎÉȢ %Ú ÁÚ ÕÔÜÎÁÔÏË ÊĘÖěËÎÅË ÎÁÇÙÏÎ ÎÁÇÙ ÎÅÈïÚÓïÇÅÔ 

ÊÅÌÅÎÔȦ 5ÇÙÁÎÉÓ Á ÔĭÌÓÜÇÏÓÁÎ ÍÁÇÁÓ ÈÅÇÙÎÅËȟ ÁÍÉ ÓÚÉÎÔÅ ÆĘÌïÊİË ÔÏÒÎÙÏÓÕÌȟ ÎÅÍ ÁËÁÒÎÁË 

ÎÅËÉÉÎÄÕÌÎÉȢ -ÜÓÒïÓÚÔ ÁÚ ÅÌÆÜÒÁÄÜÓ ÍÁÇÙÁÒÜÚÁÔÁ ÌÅÈÅÔ ÁÚ ÉÓȟ ÈÏÇÙ ÎÁÇÙÏÎ ÆÅÌÐĘÒÇĘÔÔ ÅÚ Á 

dolog. NyÉÌÖÜÎÖÁÌĕȡ ÈÁ ÅÇÙÓÚÅÒ ÖÁÎȟ ÁÍÉ ÊĕÌ ÍÅÇÙȟ ÁÍÉÔ ÓÚÅÒÅÔÎÅË ÃÓÉÎÜÌÎÉ ÁÚ ÅÍÂÅÒÅËȟ 

ÁÍÉÎÅË ĘÒİÌÎÅË ÉÓȠ ÈÜÔ ÁËËÏÒ ÍÉïÒÔ ÎÅ ÓÚÅÒÅÔÎïÎÅË ÍïÇ ÔĘÂÂÅÔȩȦ .ÅÍ ÁÚÔ ÍÏÎÄÏÍȟ ÈÏÇÙ 

ÆïËÅÚÎÉ ËÅÌÌÅÔÔ ÖÏÌÎÁȟ ÄÅ ÍÅÇïÒÔÅÎÉȟ ÈÏÇÙ ÖÁÎÎÁË ÈÕÌÌÜÍÏËȟ ïÓ ÈÕÌÌÜÍÖĘÌÇÙÅËȢ 0ĘÒĘÇ 

ÍÉÎÄÅÎȟ ÁÚÔÜÎ ÅÇÙ ËÉÃÓÉÔ ÅÌÆÜÒÁÄȢ 
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.ÅÍ ÔÕÄÏË ÜÌÔÁÌÜÎÏÓ ÔÁÎÜÃÓÏÔ ÁÄÎÉȟ ÉÒÜÎÙÔ ÍÏÎÄÁÎÉȢ *ÅÌÅÎ ÉÄÅÊĴ ÐÒÏÂÌïÍÜÉÔÏË ÅÇÙÉË ÏËÜÔ 

ÅÂÂÅÎ ÌÜÔÏÍȡ ÎÁÇÙ ÖÏÌÔ Á ÒÉÔÍÕÓȢ ! ÖÜÒÏÓÒïÓÚ ÖÁÌĕÂÁÎ ÎÁÇÙÏÎ ÓÏË ÍÉÎÄÅÎÔ ÅÌïÒÔȢ %ÚÔ 

ÍÅÇÈÁÌÁÄÎÉȟ ÄÅ ÁËÜÒ Á ËĘÚÅÌïÂÅ ËÅÒİÌÎÉ ÉÓ ÅÌËïÐÅÓÚÔěÅÎ ÎÅÈïÚȢ 

AmÉ ÓÚÅÒÉÎÔÅÍ ÎÁÇÙÏÎ ÆÏÎÔÏÓȟ ÈÏÇÙ ÂÜÒÍÉÌÙÅÎ ÎÅÈïÚ ɉÖÁÇÙ ÁËÜÒ ÒÏÍÌĕɊ ÈÅÌÙÚÅÔÂÅÎ ÉÓ Á 

ÐÜÒÂÅÓÚïÄȟ Á ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓȟ ÁÚ ÅÇÙİÔÔÌïÔ ÌÅÈÅÔěÓïÇïÔ ÍÅÇ ËÅÌÌ ÔÁÒÔÁÎÉÁ Á ËĘÚĘÓÓïÇÎÅËȦ 3 ÁËËÏÒ 

ÅÇÙÓÚÅÒ ÃÓÁË ÓÚÉÎÔÅ ÍÁÇÜÔĕÌ ÅÌěÂĭÊÉË Á ÍÅÇÏÌÄÜÓȢ -ÅÒÔ ÏÔÔ ÎÜÌÁÔÏË Á ÈÅÌÙ ÓÚÅÌÌÅÍïÎÅË ÁÚïÒÔ 

ÖÁÎ ȵÎïÍÉȱ ÍÕÎËÜÌËÏÄÜÓÁȦ %ÚïÒÔ ÅÓÅÔÅÎËïÎÔ ÅÇÙ-ËïÔ ÅÍÂÅÒ ÅÓÚÍÅÃÓÅÒïÊïÂěÌȟ ÖÁÇÙ ÅÇÙ ɀ 

ÁËÜÒ ËİÌÓě ÓÚÁËÅÍÂÅÒ ÂÅÖÏÎÜÓÜÖÁÌ ÔĘÒÔïÎě ɀ ÂÅÓÚïÌÇÅÔïÓÂěÌ ÅÌě ÔÕÄ ËÁÎÙÁÒÏÇÎÉ Á ËÉĭÔȟ 

ÅÂÂÅÎ ÅÌïÇÇï ÂÉÚÔÏÓ ÖÁÇÙÏËȢ ,ÅÈÅÔȟ ÈÏÇÙ ÅÈÈÅÚ ÅÇÙ ËÉÃÓÉÔ ÔĘÂÂ ÉÄě ËÅÌÌȦ <Í ÁÈÈÏz, hogy ez 

ÂÉÚÔÏÓÁÎ ÅÌěÊĘÊÊĘÎȟ ÁÈÈÏÚ ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓÏË ËÅÌÌÅÎÅËȦ 6ÁÇÙÉÓ ÁÚÏËÁÔ Á ÓÚþÎÔÅÒÅËÅÔ ËÅÌÌ 

ÍÅÇěÒÉÚÎÉȟ ɉÖÁÇÙ ÁËÜÒ ÍïÇ ÉÌÙÅÎÅËÅÔ ÆÅÊÌÅÓÚÔÅÎÉ ÉÓɊȟ ÁÈÏÌ ÍÅÇÖÁÎ Á ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓȟ ÁÚ ÅÇÙİÔÔÌïÔȟ 

Á ËÏÍÍÕÎÉËÜÃÉĕ ÅÓïÌÙÅȢ 6ÁÎ ÇÙĘÎÙĘÒĴ ËĘÚÐÏÎÔÉ ÔÅÒÅÔÅËȟ ÅÇÙÅÓİÌÅÔÉ ÉÒÏÄÜtok. Ugyanakkor 

ÎÙÉÌÖÜÎÖÁÌĕÁÎ ÈÉÜÎÙÚÉË ÖÁÌÁÍÉ ÜÌÌÁÎÄĕ ɀ ÔïÌÅÎ ÉÓ ÍĴËĘÄě ɀ ÁÇĕÒÁȢ  Nem tudom, hogy ezt 

ÈÏÇÙÁÎ ÌÅÈÅÔÎÅ ÓÅÇþÔÅÎÉȢ 

&ÏÎÔÏÓ ÖÏÌÎÁȟ ÈÏÇÙ Á ÆÉÁÔÁÌÏË ÉÓ ÈÅÌÙÂÅÎ ÔÁÌÜÌÊÁÎÁË ÄÏÌÇÏËÁÔȦ -ÅÒÔ ÅÇÙ ÖÜÒÏÓÒïÓÚ ÎÅÍ ÔÕÄÊÁ 

ËÉÒÅËÅÓÚÔÅÎÉ Á ËİÌÖÉÌÜÇÏÔȢ !ÍÅÌÙÉË ɀ fÉÎÏÍÁÎ ÓÚĕÌÖÁ ɀ ÓÅÍ ÏÐÔÉÍÜÌÉÓ ÓÏË ÔÅËÉÎÔÅÔÂÅÎȢ 

6ÁÇÙÉÓȟ ÈÏÇÙ Á ÆÉÁÔÁÌÏËÁÔ ÎÅÍ ÅÒěÆÏÒÒÜÓÎÁË ÔÁÒÔÊÁȟ ÈÁÎÅÍ ÖÁÌÁÍÉ ÂÁÊÎÁËȟ ÁËÉËËÅÌ ÖÉÇÙÜÚÎÉ 

ËÅÌÌȣ 4ÅÈÜÔȟ ÈÏÇÙ ÎÅÍ ÐÁÒÔÎÅÒÎÅË ËÅÚÅÌÉ ěËÅÔȢ 

.ÅËÔÅË ÎÙÉÌÖÜÎ ËÏÍÏÌÙ ÐÒÏÂÌïÍÜÔ ÊÅÌÅÎÔȟ ÈÏÇÙ ËþÖİÌÒěÌ ÎÁÇÙÏÎ ÓÏË ÈÁÔÜÓ ïÒ benneteket. 

3ÏË ïÒÔïËȟ ÄÅ ÓÏË ïÒÔïËÔÅÌÅÎ ÉÓ ïÒËÅÚÉË ÈÏÚÚÜÔÏËȢ %ÚÅË ÎïÍÅÌÙÉËÅ ÁËÜÒ Á ÆÉÚÉËÁÉ 

ËĘÒİÌÍïÎÙÅËÅÔ ÉÓ ËÉËÅÚÄÈÅÔÉȢ 6ÅÇÙİÌ ÐïÌÄÜÕÌ ÁÚ ïÐþÔïÓÚÅÔÉ ÓÚÁÂÜÌÙÏÚÜÓÔȦ ,ÅÈÅÔ ÅÚ 

ÁËÜÒÍÉÌÙÅÎ ÓÚÉÇÏÒĭȟ ÈÁ ÅÇÙÍÁÇÜÂÁÎ ÜÌÌȡ ËÉÊÜÔÓÓÚÜËȢ 3ÏË Êĕ ÐïÌÄÜÒÁȟ ïÓ ÐÏÚÉÔþÖ ÔÜÍÏÇÁÔÜÓÒÁ 

ÖÁÎ ÓÚİËÓïÇȟ ÈÏÇÙ Á ÔĘÒÅËÖïÓ ÅÒÅÄÍïÎÙÅÓ ÌÅÇÙÅÎȦ %ÎïÌËİÌ ÒÅÎÇÅÔÅÇ ÅÎÅÒÇÉÁ ÖïÓÚ ÅÌȟ ïÓ Á 

ÖïÇïÎ ÁÚ ÅÇïÓÚ ÓÅÍÍÉÔ ÓÅÍ ïÒȢ $Åȟ ÈÏÇÙÈÁ ÎÁÇÙÏÎ ÅÒěÓ Á ÍÉÎÔÁȟ Á ÐïÌÄÁÍÕÔÁÔÜÓȟ Á ÂÅÖÏÎÜÓȟ 

Á ÌïÎÙÅÇ ÍÅÇïÒÔÅÔïÓÅȟ ÁËËÏÒ ÖÁÎ ÅÓïÌÙȦ %ÚÅË ÆÜÒÁÄÔÓÜÇÏÓ ÄÏÌÇÏËȢ .ÙÉÌÖÜÎ Öannak, akik ezt 

ÎÅÍ ïÒÔÉËȟ ÍÜÓ ÁÚ ïÒÄÅËİËȟ ÅÚïÒÔ ÔĘË ÍÜÓÈÏÇÙ ÁËÁÒÊÜËȠ ÅÌÕÔÁÓþÔÁÎÁË ÍÉÎÄÅÎ ËÏÒÌÜÔÏÚÜÓÔȢ 

.ÏÓȟ ÈÁ ěË ÎÅÍ ÌÅÔÜÍÁÄÖÁ ÖÁÎÎÁËȟ ÈÁÎÅÍ ÍÅÇïÒÚÉË Á ÔÅÌÅÐ ÓÚïÐÓïÇïÔ ïÓ ÍÜÓÏË 

ÍÅÇÆÅÓÚİÌïÓïÔ ÁÎÎÁË ïÒÄÅËïÂÅÎȟ ÈÏÇÙ ÅÚ Á ÓÚïÐÓïÇ ÍÅÇÍÁÒÁÄÊÏÎȟ ÁËËÏÒ ÌÅÈÅÔȟ ÈÏÇy 

ÖÜÌÔÏÚÔÁÔÎÜÎÁËȢ 3ÏË ÉÌÙÅÎ ÍÅÃÈÁÎÉÚÍÕÓ ËÅÌÌÅÎÅȦ )ÔÔ ÉÓ Á ÐÜÒÂÅÓÚïÄÅÔ ïÓ ÁÚ ÏÄÁÆÉÇÙÅÌïÓÔȟ ïÓ 

ÁÚ ÅÇÙİÔÔÌïÔÅÔȟ ÅÚÅËÎÅË ÁÚ ÁÌËÁÌÍÁÉÔ ÇÙÁËÏÒþÔÁÎÉȟ ÅÚÔ ÔÁÒÔÁÎÜÍ ÆÏÎÔÏÓÎÁËȢ 

.ÅÍ ÔÕÄÏË ÓÏËËÁÌ ÔĘÂÂÅÔ ÍÏÎÄÁÎÉȟ ÍÉÎÔÈÏÇÙ ÐÜÒÂÅÓÚïÄ-ÐÜÒÂÅÓÚïÄȦ !ÂÂĕÌ ÅÌě ÔÕÄ ÊĘÎÎÉ 

valamiȢ .Áȟ ÍÅÇ Á ÔİÒÅÌÅÍȦ $Å ÈÜÔȟ ÅÚÔ ËĘÎÎÙĴ ÍÏÎÄÁÎÉȦ ! ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓÏË ïÓ Á 
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ÇÏÎÄÏÌÁÔÖÜÌÔÜÓÏË ÔÅÒÅÉÔ ÊĕÌ ËÉ ËïÎÅ ÍÕÎËÜÌÎÉȦ %ÂÂÅÎ ɀ persze ɀ benne van a Facebook, de 

ÂÅÎÎÅ ÖÁÎÎÁË Á ÆÉÚÉËÁÉ ÈÅÌÙÅË ÉÓȟ Á ÔïÒȟ ÁÈÏÌ ÌÅ ÌÅÈÅÔ İÌÎÉȟ Á ËÜÖïÚĕȟ Á ÚÕÇȟ Á ÎÅÍ ÔÕÄÏÍ ÍÉȣ 

3ÚĕÖÁÌȟ ÁÚȟ ÁÍÉ ÏÔÔȟ ÁÂÂÁÎ Á ÔÉ ÖÉÌÜÇÏÔÏËÂÁÎ ËÅÌÌȦ 4ÁÌÜÎ ÁÚ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÎÁË ÉÓ ÌÅÈÅÔ ÅÂÂÅÎ 

ÖÁÌÁÍÉ ÓÚÅÒÅÐÅȟ ÂÜÒ ÁÚ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ ÉÎËÜÂÂ ÃÓÁË ËÁÐÎÉ ÔÕÄ Á 7ÅËÅÒÌïÔěÌȢ ! 7ÅËÅÒÌÅ 

ÅÌěÂÂÒÅ ÔÁÒÔȟ ÍÉÎÔ ÂÜÒÍÅÌÙ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔȢ )ÇÁÚȟ ÖÅÌİË ËĘÎÎÙÅÂÂ ÓÚĕÔ ïÒÔÅÎÉȟ ÁÚÔ ÈÉÓÚÅÍȟ 

lÅÇÁÌÜÂÂÉÓȣ 

$Åȡ ÔÁÌÜÌËÏÚÜÓ ïÓ ÐÜÒÂÅÓÚïÄȢ %Ú ÁÚ ÅÇÙÅÔÌÅÎ ÅÓïÌÙȣ 

  

(Az itt  megjelent ÉÎÔÅÒÊĭ eredetileg a Wekerle ÃþÍĴ ÆÏÌÙĕÉÒÁÔÂÁÎ jelent meg.) 
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ȵ!ÈÏÌ ÔÕÄÁÔÏÓÓÜÇ ÕÒÁÌËÏÄÉËȟ ÏÔÔ ÅÌÖÅÓÚÅÔÔÓïÇÎÅË 
ÎÉÎÃÓ ÈÅÌÙÅȢȱ 

3ÚÅÒÚěȡ -ÏÎÏÓÔÏÒÉ OÖÁ 

Monostori  OÖa a Mag-ÈÜÚ ËİÚÄÅÌÍÅÉÒěÌ ïÓ ÓÉËÅÒÅÉÒěÌ 

A +ÏÍÜÒÏÍÂÁÎ ÔĘÂÂ mint 10 ïÖÅ ÌïÔÅÓİÌÔ Mag-ÈÜÚ ïÓ a benne ÍĴËĘÄě civil konzorcium 

-ÁÇÙÁÒÏÒÓÚÜÇÏÎ ÅÇÙÅÄİÌÜÌÌĕ ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÓÚþÎÔïÒËïÎÔ ÌïÔÒÅÈÏÚÏÔÔ ïÐþÔÅÔÔ ïÓ ËĘÚĘÓÓïÇÉ ïÒÔïËȡ 

ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÔïÒȟ civil ÓÚÏÌÇÜÌÔÁÔĕȟ gyermek- ïÓ ÉÆÊĭÓÜÇÉ ËĘÚÐÏÎÔ az, OÌÅÔÔïÒ +ĘÚĘÓÓïÇ- ïÓ 

4ÅÌÅÐİÌïÓÆÅÊÌÅÓÚÔě %ÇÙÅÓİÌÅÔ ïÓ ÔÏÖÜÂÂÉ ĘÔ szervezet otthona.  

A ÍĴËĘÄÔÅÔě ÅÇÙÅÓİÌÅÔ ÎïÈÜÎÙ ïÖÅ a ÖÜÒÏÓ ËĘÚÐÏÎÔÊÜÂÁÎ ÍÅÇÖÜÓÜÒÏÌÔ egy ĭÊÁÂÂ ïÐİÌÅÔÅÔȟ 

amelyben most ART-4ïÒ ÎïÖÖÅÌ a fiatalok ÓÚÜÍÜÒÁ ïÓ az ě ËĘÚÒÅÍĴËĘÄïÓİËËÅÌ egy ĭÊÁÂÂ 

ËĘÚĘÓÓïÇÉ teret ïÐþÔÅÎÅËȢ Ennek a ÌÅÇÕÔĕÂÂÉ ÈĕÎÁÐÏËÂÁÎ ÔĘÒÔïÎÔ ÌïÐïÓÅÉÒěÌ ÔÕÄĕÓþÔ az a 

ÈþÒÌÅÖïÌȟ ÁÍÅÌÙÂěÌ az ÁÌÜÂÂÉ ĘÓÓÚÅÜÌÌþÔÜÓÔ ËĘÚĘÌÊİËȢ (a Szerk.) 

 

+ÅÄÖÅÓ "ÁÒÜÔÁÉÎËȟ 4ÜÒÓÁÉÎËȟ !ÄÏÍÜÎÙÏÚĕÉÎËȦ 

%ÎÇÅÄÊïÔÅË ÍÅÇȟ ÈÏÇÙ ÃþÍÓÚÁÖÁËÂÁÎȟ Á ÆěÂÂ ÜÌÌÏÍÜÓÐÏÎÔÏË ÍÅÇÊÅÌĘÌïÓïÖÅÌ ÂÅÓÚÜÍÏÌÊÕÎË 

ÎÅËÔÅË ÁÚ ÉÄÅÉ ïÖ ÅÓÅÍïÎÙÅÉÒěÌȟ ÔĘÒÅËÖïÓÅÉÒěÌȢ 

ςπςπȢ ÍÜÒÃÉÕÓ ρ-ÊïÔěÌ Á ËÉÅÍÅÌÔ ÈÁÊÌïËÔÁÌÁÎÏËÁÔ ÆÏÇÌÁÌËÏÚÔÁÔĕ ËĘÚÆÏÇÌÁÌËÏÚÔÁÔÜÓÉ 

ÔÜÍÏÇÁÔÜÓ Á ÍÁÇÕÎË ÍĘÇĘÔÔ ÈÁÇÙÏÔÔ τ ïÖ ÕÔÜÎ ÜÔËÅÒİÌÔ ÅÇÙ ÍÜÓÉË ÓÚÅÒÖÅÚÅÔ ÇÏÎÄÏÚÜÓÜÂÁȢ 

ςπςπȢ ÍÜÒÃÉÕÓ ρυ-ÉÇ ÍÅÇÔÁÒÔÏÔÔÕÎË ÍÉÎÄÅÎ ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙİÎËÅÔȢ ! ËÁÒÁÎÔïÎ ÉÄÅÊïÎ ÁÚ 

ïÌÅÌÍÉÓÚÅÒÍÅÎÔïÓÔ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ ÂÉÚÔÏÓþÔÏÔÔÕËȟ Á ÓÚÏÌÇÜÌÔÁÔÜÓÉ ËþÎÜÌÁÔÕÎË ËÉÔÅÒÊÅÄÔ ÁÚ 

ÏÎÌÉÎÅ ÏËÔÁÔÜÓÂÁÎ ïÓ ËĘÚÉÇÁÚÇÁÔÜÓÂÁÎ ÖÁÌĕ ÓÅÇþÔÓïÇÎÙĭÊÔÜÓÒÁȢ 

ςπςπȢ ÊĭÎÉÕÓ ρ-ÊïÔěÌ ÌÅÈÅÔěÓïÇÅÔ ËÁÐÔÕÎË ÁÚ OÌě !ÄÜÓÂÁÎ ÖÁÌĕ ÂÅÍÕÔÁÔËÏÚÜÓÒÁȟ ÁÍÉÔ 

ÍÅÇÅÌěÚĘÔÔ Á ËĘÖÅÔÅÓ ÁÄÏÍÜÎÙÇÙĴÊÔïÓÉ ËÁÍÐÜÎÙÕÎËȢ -ÁÇÁ ÁÚ OÌě !ÄÜÓÏÎ ïÓ ÁÚ ÁÚÔ 

ÍÅÇÅÌěÚě ËÁÍÐÜÎÙ ÓÏÒÜÎ Á ËÏÍÜÒÏÍÉ !24-4ïÒ ÆĴÔïÓïÈÅÚ ÇÙĴÊÔĘÔÔİÎËȢ ! ÔĘÂÂ ÍÉÎÔ ς 

ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔ ÎÁÇÙÏÔ ÌÅÎÄþÔÅÔÔ Á ÍÅÇËÅÚÄÅÔÔ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏËÏÎȟ ÍÁÇÁ Á ÆĴÔïÓÒÅÎÄÓÚÅÒ ËÉïÐþÔïÓÅ 

ÏËÔĕÂÅÒ σρ-ÉÇ ÍÅÇÔĘÒÔïÎÔȟ ÂÅÆÅÊÅÚěÄĘÔÔȢ 
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! ǎȊƻƳǎȊŞŘ ŦǸǾŜΣ ŀƳƛōŜƴ ŀ ƪłǊǘ ƻƪƻȊǘǳk 

-É ÍÉÎÄÅÎÔ ÔĘÒÔïÎÔ ÅÂÂÅÎ ÁÚ ïÖÂÅÎ ÁÚ !24-4ïÒÎïÌȩ 

¶ 4ĘÂÂ ÁÌËÁÌÏÍÍÁÌ ÓÚÅÒÖÅÚÔİÎË ĘÎËïÎÔÅÓ ÎÁÐÏÔȟ ÁÈÏÌ ÁÚ ÅÇÙÅÓİÌÅÔÉ ÔÁÇÏËÏÎ ËþÖİÌ ÆÉÁÔÁÌÏË 

ÂÅÖÏÎÜÓÁ ÉÓ ÍÅÇÔĘÒÔïÎÔȟ Ó ÁÍÉÎÅË ÎÁÇÙÏÎ ĘÒİÌİÎËȢ 

¶ !Ú ÅÌÍĭÌÔ ïÖÂÅÎ ÂÅÓÚÁËÁÄÔ ÓÚÏÂÜÎÁË ÐÌÁÆÏÎ ÒïÓÚïÔ ÆÅÌÔÅÔÔİËȟ Á ÖÉÌÌÁÎÙÓÚÅÒÅÌïÓ ÉÓ 

ÍÅÇÔĘÒÔïÎÔȟ ÅÂÂÅÎ Á ÓÚÏÂÜÂÁÎ ËÅÒİÌÔ ËÉÁÌÁËþÔÜÓÒÁ Á ËÜÒÐÉÔÏÓ ïÓ ÆÅÓÔěÍĴÈÅÌÙȢ 

¶ %ÌËïÓÚþÔÅÔÔİË Á ÂÅÌÓě ÕÄÖÁÒÒïÓÚ ÔïÒËĘÖÅÚïÓïÔȟ ÁÍÉ ψπ ÍςȢ /ËÔĕÂÅÒÂÅÎ ÂÅÆÅÊÅÚÔİË ÅÎÎÅË 

ËÉÅÇïÓÚþÔïÓïÔ ÉÓȟ ÈÏÇÙ ÁÚ ÁÕÔĕËȟ ÅÓÚËĘÚĘË ÆÏÒÄÕÌÜÓÁ ÉÓ ÓÔÁÂÉÌ ĭÔÏÎ ÔĘÒÔïÎÊÅÎ ÍÅÇȢ 

¶ 'ÙÁËÏÒÌÁÔÉÌÁÇ ËÉÉÒÔÏÔÔÕË Á ÓÏË ïÖÅ ÅÌÈÁÎÙÁÇÏÌÔ ËÅÒÔÂÅÎ ÌïÖě ÎĘÖïÎÙÚÅÔÅÔȟ ÉÇÙÅËÅÚÔİÎË Á 

ËĘÚÅÌ σςππ Íς-ÅÓ ÕÄÖÁÒÒïÓÚÔ ÍÅÇÔÉÓÚÔþÔÁÎÉ ïÓ ÈÏÓÓÚĭ ÔÜÖĭ ÈÁÓÚÎÏÓþÔÜÓÜÈÏÚ ÅÌěËïÓÚþÔÅÎÉȢ 

!ÄÏÍÜÎÙÂÁ ËÁÐÏÔÔ ïÖÅÌěËÅÔ İÌÔÅÔÔİÎËȟ Á ÈÜÚ ïÐþÔïÓïÖÅÌ ÁÚ ÕÄÖÁÒ ÓÚïÐþÔïÓïÔ ÐÜÒÈÕÚÁÍÏÓÁÎ 

ÖïÇÅÚÚİËȢ 

¶ +ïÔ ïÖÖÅÌ ÅÚÅÌěÔÔ ÊÏÇÔÁÌÁÎÕÌ ÜÔÍÅÎÔİÎË Á ÓÚÏÍÓÚïÄ ÅÌÈÁÎÙÁÇÏÌÔ ÔÅÌËïÎȢ vÒĘÍÍÅÌ ÖÅÔÔİË 

ÔÕÄÏÍÜÓÕÌȟ ÈÏÇÙ ËĘÚÅÌ ËïÔ ïÖ ÎÙÏÍÏÚÜÓȟ ËïÔ ÔÁÇÕÎË ÒÁÂÏÓþÔÜÓÉȟ ÔĘÂÂİÎË ÔĘÂÂ ĕÒÜÎÙÉ 

ËÉÈÁÌÌÇÁÔÜÓÉ ÆÏÌÙÁÍÁÔÁ ÌÅÚÜÒÕÌÔȢ !ÎÙÁÇÉ ËÜÒÔ ÎÅÍ ÏËÏÚÔÕÎËȟ ÓÁÊÎÏÓ Êĕ ÓÚÏÍÓÚïÄÉ ÖÉÓÚÏÎÙÔ 

ÓÅÍ ÁÌÁËþÔÏÔÔÕÎË ËÉȢ 

¶ ! ÔİÚÅÌěÎÅË ÖÁÌĕ ÆÜËÁÔ ĘÓÓÚÅÇÙĴÊÔĘÔÔİËȟ Á ÚĘÌÄÈÕÌÌÁÄïËÏÔ ÌÅÄÁÒÜÌÔÕËȟ Á ÆİÖÅÔ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ 

ÎÙþÒÊÕËȢ 
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¶ +ïÓÚþÔÅÔÔİÎË ÍÁÇÁÓ ÜÇÙÜÓÏËÁÔȟ ěÓÚÒÅ Á ÆÅÌÔĘÌÔïÓİË ÉÓ ÍÅÇÔĘÒÔïÎÔȟ ÅÐÅÒȟ ÆÏËÈÁÇÙÍÁ ïÓ 

ÆĴÓÚÅÒÎĘÖïÎÙÅÓ ËÅÒİÌÔ ËÉÁÌÁËþÔÜÓÒÁȢ ! ÍÁÇÁÓÜÇÙÜÓÏË ÍÅÌÌï ěÓÓÚÅÌ ÍÜÌÎÁÔĘÖÅËÅÔ 

ÔÅÌÅÐþÔÅÔÔİÎËȟ þÇÙ ÔÁÖÁÓÓÚÁÌ ÍÜÌÎÁÓĘÖïÎÙİÎË ÉÓ ÌÅÓÚȢ 

¶ ,ÅÖÅÒÔİË ÁÚ ÕÔÃÁÆÒÏÎÔÉ ÖÁËÏÌÁÔÏÔȟ ÌÅÂÏÎÔÏÔÔÕË Á ËÅÒÔ ÆÅÌěÌÉ ɀ ÍÅÇÃÓĭÓÚÏÔÔ ɀ ÔÅÒÁÓÚ ÒïÓÚÔȢ 

6ïÇÅÌÜÔÈÁÔÁÔÌÁÎ ÍÕÎËÜÖÁÌ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ ÅÌÓÚÜÌÌþÔÏÔÔÕË Á ËÅÌÅÔËÅÚÅÔÔ ÓÉÔÔÅÔȟ ÈÕÌÌÁÄïËÏÔȢ 

¶ %ÌËïÓÚİÌÔ ÁÚ ÉÄÅÉÇÌÅÎÅÓ ȭÍÏÂÉÌȭ ÔÅÒÁÓÚ ÅÌÓě ÆÜÚÉÓÁȟ ÁÍÉÈÅÚ ÒÁËÌÁÐÏËÂĕÌ ÜÌÌÔ ĘÓÓÚÅ Á ÌïÐÃÓěȢ 

¶ !Ú ÕÔÃÁÆÒÏÎÔÉ ÎÙþÌÜÓÚÜÒĕË ÃÓÅÒïÊÅ ÍÅÇÖÁÌĕÓÕÌÔȟ Á ËÉÒÁËÁÔ ÃÓÅÒïÊïÔ ÓÚÅÐÔÅÍÂÅÒ ÅÌÅÊïÒÅ 

þÇïÒÔïËȢ ! ÈÜÔÓĕ ÕÄÖÁÒÒïÓÚÒÅ ÅÇÙ ÁÂÌÁË ÈÅÌÙïÒÅ ÂÅÊÜÒÁÔÉ ÁÊÔĕ ËÅÒİÌÔȟ ÅÈÈÅÚ ÁÚ ÁÊÔĕÈÏÚ 

ËïÓÚİÌÔ Á ȭÍÏÂÉÌȭ ÔÅÒÁÓÚȢ -ÅÇÔĘÒÔïÎÔ ÁÚ ÕÔÃÁÆÒÏÎÔÏÎ Á ËÉÒÁËÁÔ ÃÓÅÒïÊÅ ÉÓȟ Á ÐÉÎÃïÂÅÎ ÉÓ 

ËÉÃÓÅÒïÌÔİË ÁÚ ÁÂÌÁËÏËÁÔȢ 

¶ MegtĘÒÔïÎÔ Á ÖþÚÖÅÚÅÔïË ÓÚÅÒÅÌïÓÅ ÉÓȟ ÁÍÉÔ Á ÍÏÓÄĕÈÅÌÙÉÓïÇÅË ïÓ Á ÔÅÁËÏÎÙÈÁ ÃÓÅÍÐïÚïÓÅ 

ïÓ ÊÜÒĕÌÁÐÏÚÜÓÁȟ ÁÍÉËÅÔ Á ÎÙÜÒÏÎ ÇÙĴÊÔĘÔÔİÎËȢ 

¶ +ïÓÚİÌÎÅË Á ÂÅÒÅÎÄÅÚïÓÉ ÔÜÒÇÙÁËȟ ÁÓÚÔÁÌÏËȟ ÓÚÅËÒïÎÙÅËȟ ÐÏÌÃÏËȟ ÍÉÅÇÙÍÜÓȢ +ÉÚÜÒĕÌÁÇ ĭÊÒÁ-

ÈÁÓÚÎÏÓþÔÜÓÂĕÌȟ ÇÙĴÊÔĘÔÔ ïÓ ËÁÐÏÔÔ ÂĭÔÏÒÏË ÆÅÌĭÊþÔÜÓÜÖÁÌȟ ÜÔÁÌÁËþÔÜÓÜÖÁÌȢ 

¶ 3ÚÅÐÔÅÍÂÅÒ ÖïÇïÒÅ ÔÅÒÖÅÚÔİË ÁÚ ÕÔÃÁÆÒÏÎÔÉ ÆÁÌÆÅÌİÌÅÔ ÓÚÉÇÅÔÅÌïÓïÔ ïÓ ÓÚþÎÅÚïÓïÔȟ ÜÍ 

ÅÌÆÜÒÁÄÔÕÎËȟ þÇÙ ÅÚÔ Á ÎÁÇÙ ÍÕÎËÜÔ ÔÁÖÁÓÚÒÁ ÔÏÌÔÕË ÜÔȢ 

¶ Szeptember 26-ÒÁ ÔÅÒÖÅÚÔİÎË ÁÚ !24-4ïÒÂÅÎ ÅÇÙ ȭ.ÙÉÔÏÔÔ !24-4ÅÒÁÓÚȭ ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙÔȟ ÁÍit 

Á ÔÅÒÁÓÚ ïÓ Á ÍÏÓÄĕË ÈÉÜÎÙÁ ÖïÇÅÔÔ ÏËÔĕÂÅÒ ρπ-ÒÅ ÔÅÔÔİÎË ÜÔȢ )ÄÅ ÖÜÒÔÕË Á ÔÜÍÏÇÁÔĕËÁÔȟ 

ÁÄÏÍÜÎÙÏÚĕËÁÔȟ ïÒÄÅËÌěÄěËÅÔȟ ÈÏÇÙ ÍÉÎÄÅÎËÉ ÓÁÊÜÔ ÓÚÅÍïÖÅÌ ÉÓ ÌÜÔÈÁÓÓÁ ÈÏÖÜ ïÓ ÍÉÒÅ 

ÁÄÏÍÜÎÙÏÚÏÔÔȢ !Ú ïÐİÌÅÔ ÁÌÁËþÔÜÓÁ ÍïÇ ÆÏÌÙÁÍÁÔÂÁÎ ÖÁÎȟ ÔÅÈÜÔ ÎÅÍ ÅÇÙ ÜÔÁÄĕÒÁȟ ÈÁÎÅÍ 

ÅÇÙ ËĘÚÔÅÓ ÜÌÌÁÐÏÔÒÁ ÈþÖÔÕË Á ÂÁÒÜÔÁÉÎËÁÔȢ %ÚÅÎ Á ÎÁÐÏÎ ÌÅÈÅÔěÓïÇ ÖÏÌÔ ÂÅÊÜÒÎÉ ÁÚ ïÐİÌě 

ÈÜÚÁÔȟ ÉÌÌÅÔÖÅ ÅÇÙïÎÉ ïÓ ËÉÓÃÓÏÐÏÒÔÏÓ ÆÏÇÌÁÌËÏÚÜÓÏËËÁÌ ÅÇÙ ËÉÃÓÉÔ ÍÅÇ ÉÓ ÍÅÒþÔËÅÚÎÉ ÁÚ 

ÁËÔÕÜÌÉÓ ÍĴÖïÓÚÅÔÉ ïÓ ÅÇÙïÂ ÆÅÌÁÄÁÔÏËÂÁÎȢ 4ÅÒÍïÓÚÅÔÅÓÅÎ ÍÉÎÄÅÚÅË ÍÅÌÌÅÔÔ ÅÇÙ ËÉÓ 

ÈÁÎÇÕÌÁÔÏÔ ÉÓ ËÅÒÅËþÔÅÔÔİÎËȟ ÖÏÌÔ ÚÅÎÅȟ ÔÜÎÃȟ ÆÅÓÔïÓȟ ÆÏÔĕÚÜÓȟ ÆÉÌÍÅÚïÓ ïÓ ÍÉÎÄÅÎȟ ÁÍÉ ÊĕȢ 

¶ *ÅÌÅÎÌÅÇ ÆÏÌÙÔÁÔÊÕË Á ÖÉÌÌÁÎÙÓÚÅÒÅÌïÓÔ ïÓ Á ÍĴÖïÓÚÅÔÉ ÓÚÏÂÁ ËÉÁÌÁËþÔÜÓÜÔȢ %ÈÈÅÚ ÇÁÌïÒÉÜÔ 

ïÐþÔİÎËȟ ÁÍÉÈÅÚ Á ÊĘÖě ÈïÔÅÎ ÍÜÒ ÜÔ ÔÕÄÊÕË ÓÚÜÌÌþÔÁÎÉ ÁÚ ÁÓÚÔÁÌÏÓÇïÐÅËÅÔȢ 

¶ !ÍÅÎÎÙÉÂÅÎ ÍÉÎÄÅÎ ĭÇÙ ÁÌÁËÕÌȟ ÁÈÏÇÙ ÔÅÒÖÅÚÔİËȟ ÁËËÏÒ ÁÚ ïÖ ÅÌÅÊïÔěÌ ÍÜÒ Á ÔÅÒÖÅÚÅÔÔ 

foglalkozÜÓÏËËÁÌȟ ÔÅÖïËÅÎÙÓïÇÅËËÅÌ ÔÕÄÕÎË ÉÓ ÉÎÄÕÌÎÉȢ 
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!Ú ïÐİÌÅÔÒÅ ïÓ ÁÚ ÕÄÖÁÒÒïÓÚÒÅ ËĘÚÅÌ υ ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔÏÔ ÆÏÒÄþÔÏÔÔÕÎËȢ %ÈÈÅÚ ÓÚÜÍÏÌÕÎË ÍïÇ 

Á ÇÜÚÆĴÔïÓ ËÉïÐþÔïÓïÒÅ σȟς ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔÏÔ ïÓ Á ÂÅËĘÌÔĘÚïÓÈÅÚȟ İÚÅÍÅÌÔÅÔïÓÈÅÚ ÓÚİËÓïÇÅÓ 

ÖÉÌÌÁÎÙÓÚÅÒÅÌïÓÒÅȟ ËİÌÓě ÓÚÉÇÅÔÅÌïÓÒÅȟ ÓÚþÎÅÚïÓÒÅȟ ÖÁÌÁÍÉÎÔ ÁÚ ÅÎÇÅÄïÌÙÅÚÔÅÔïÓÅËÒÅ ÔÏÖÜÂÂÉ 

ς ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔÏÔȢ ^ÇÙ ĘÓÓÚÅÓÅÎ ÎÁÇÙÓÜÇÒÅÎÄÂÅÎ ρπ ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔ ÁÚȟ ÁÍÉÔ ÅÂÂÅÎ ÁÚ ïÖÂÅÎ ïÓ 

ÅÒÒÅ Á ÆÏÌÙÁÍÁÔÒÁ ÔÅÒÖÅÚÔİÎË ïÓ ÂÉÚÔÏÓþÔÕÎËȢ 

-ÅÇÅÍÌþÔÊİËȟ ÈÏÇÙ ÁÚ OÌě !ÄÜÓ ËÁÍÐÜÎÙÜÎ ÅÂÂěÌ ËĘÚÅÌ ςȢςππȢπππ&Ô-Ô ÁÄÏÍÜÎÙÏÚÔÁË 

ÓÚÅÒÖÅÚÅÔİÎËÎÅËȟ Á ÔĘÂÂÉ ÒïÓÚÔ ÓÁÊÜÔ ÂÅÖïÔÅÌÂěÌ ïÓ ËÏÎÚÏÒÃÉÕÍÉ ÅÇÙİÔÔÍĴËĘÄïÓÂěÌ 

ÂÉÚÔÏÓþÔÕÎËȢ <ÌÌÁÍÉ ïÓ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÉ ÔÜÍÏÇÁÔÜÓÔ ÎÅÍ ËÁÐÔÕÎËȟ þÇÙ ÎÅÍ ÉÓ ÆÏÒÄþÔÏÔÔÕÎË ÒÜȢ 

 

 

;ƭŜƭƳƛǎȊŜǊƳŜƴǘŞǎ ς ez egy gazdag nap volt 

-É ÍÉÎÄÅÎÔ ÔĘÒÔïÎÔ ÅÂÂÅÎ ÁÚ ïÖÂÅÎ Á -ÁÇ-(ÜÚÎÜÌȩ 

¶ -ÜÒÃÉÕÓ ÅÌÅÊïÎ Á -ÁÇÙÁÒ .ïÐÍĴÖÅÌěË %ÇÙÅÓİÌÅÔïÎÅË ÐÜÌÙÜÚÁÔÜÎ vÌÖÅÃÚËÙ 'ÜÂÏÒ 

ÇÒÁÆÉËÕÓÍĴÖïÓÚȟ ÁÚ ȭOÖ ÐÌÁËÜÔÊÁȭ ÅÌÉÓÍÅÒïÓ ÅÌÓě ÈÅÌÙÅÚïÓïÔ ÎÙÅÒÔÅ ÅÌ 2ÏÂÉÎÓÏÎ 4ÜÂÏÒÕÎË 

ÐÌÁËÜÔÊÜÖal. 

¶ -ÜÒÃÉÕÓÂÁÎ ÅÇÙ ÈÅÔÅÔ ÅÎÇÅÄïÌÙÅÚÔİÎË ÍÁÇÕÎËÎÁË Á ȭÐÜÎÉËÏÌÜÓÒÁȭȢ 5ÔÜÎÁ ÇěÚÅÒěÖÅÌ 

ÜÔÔÅÒÖÅÚÔİË ÁÚ ïÖİÎËÅÔȟ Á ÌÅÈÅÔěÓïÇÅÉÎËÅÔȢ 

¶ ! ËÁÒÁÎÔïÎ ÁÌÁÔÔ ÍÁÊÄÎÅÍ ÂÅÈÏÚÔÕË Á ÌÅÍÁÒÁÄÜÓÏËÁÔȟ ÁÄÍÉÎÉÓÚÔÒÜÃÉĕÂÁÎȢ 

¶ %ÌÉÎÄþÔÏÔÔÕÎË ÁÚ %ÇÙÅÎÌě "ÜÎÜÓÍĕÄ (ÁÔĕÓÜÇÜÎÜÌ ÅÇÙ ÂÅÁÄÖÜÎÙÔ Á ÍÜÓ ÖïÌÅÍïÎÙ ÏËÜÎ ïÒÔ 

ÈÜÔÒÜÎÙÏÓ ÍÅÇËİÌĘÎÂĘÚÔÅÔïÓïÒÔ +ÏÍÜÒÏÍ 6ÜÒÏÓ vÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÜÖÁÌ ÓÚÅÍÂÅÎȢ %ÎÎÅË ÍÜÒ 

ÅÒÅÄÍïÎÙÅ ÉÓ ÓÚİÌÅÔÅÔÔȢ ! ÄĘÎÔïÓÔ ÔÅËÉÎÔÖÅȟ ÈÁ ÉÎÎÅÎ ÎïÚÚİËȟ ÁËËÏÒ ÌÅÈÅÔ ÆÅÈïÒȟ ÈÁ ÏÎÎÁÎ 
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ÎïÚÚİË ÁËÜÒ ÆÅËÅÔÅ ÉÓȢ %ÇÙ ÂÉÚÔÏÓ ɀ ÂÜÒ ÊÏÇÏÓÎÁË þÔïÌÔïË Á ÂÅÁÄÖÜÎÙÕÎËÁÔȟ ɀ ÅÌÍÁÒÁÓÚÔÁÌÜÓ 

ÁÚ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ ÆÅÌï ÎÅÍ ÔĘÒÔïÎÔȢ 

¶ &ÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ ÂÉÚÔÏÓþÔÏÔÔÕË ÁÚ ïÌÅÌÍÉÓÚÅÒÏÓÚÔÜÓÔ ïÓ Á ÎÙÉÔÖÁ-ÔÁÒÔÜÓÕÎËËÁÌȟ ÓÚÏÌÇÜÌÔÁÔÜÓÉ 

ËþÎÜÌÁÔÕÎËËÁÌ ÓÅÇþÔÅÔÔİË Á ÈÅÌÙÉÅËÅÔȟ Á ÃÉÖÉÌ ÓÚÅÒÖÅÚÅÔÅËÅÔȢ !Ú ïÌÅÌÍÉÓÚÅÒ ÍÅÎÔïÓïÔ Á 

'ÙĘËÅÒÅË ïÓ 3ÚÜÒÎÙÁË !ÌÁÐþÔÖÜÎÙȟ ÖÁÌÁÍÉÎÔ ÍÁÇÜÎÓÚÅÍïÌÙÅË ÔÜÍÏÇÁÔÜÓÜÂĕÌȟ ÉÌÌÅÔÖÅ 

ÊÅÌÅÎÔěÓ ÓÁÊÜÔ ÆÏÒÒÜÓ ÂÉÚÔÏÓþÔÜÓÜÖÁÌ ÎÏÖÅÍÂÅÒ ÖïÇïÉÇ ÔÕÄÔÕË ÆÏÌÙÔÁÔÎÉȢ &ÜÊĕ ÓÚþÖÖÅÌȟ ÄÅ 

ÔÕÄÏÍÜÓÕÌ ËÅÌÌÅÔÔ ÖÅÎÎİÎËȟ ÈÏÇÙ Á ÓÚÅÒÖÅÚÅÔ ÆÅÎÎÔÁÒÔÈÁÔĕÓÜÇÜÔ ÖÅÓÚïÌÙÅÚÔÅÔÎï ÁÚȟ ÈÁ 

ÔÏÖÜÂÂ ÆÏÌÙÔÁÔÎÜÎË Å ÔÅÖïËÅÎÙÓïÇÅÔȟ þÇÙ ÅÌÅÎÇÅÄÔİËȢ 

¶ -ÜÒÃÉÕÓÂÁÎ ρυ Æě ÍÕÎËÁÖÉÓÚÏÎÙÜÔ ËÅÌÌÅÔÔ ÍÅÇÓÚİÎÔÅÔÎİÎËȟ ÅÂÂěÌ ÍÜÊÕÓ-ÊĭÎÉÕÓÒÁ τ ÆěÔ 

ÂïÒÔÜÍÏÇÁÔÜÓÓÁÌȟ τ ÆěÔ ËĘÚÆÏÇÌÁÌËÏÚÔÁÔÜÓÓÁÌ ĭÊÒÁ ÍÕÎËÜÂÁ ÔÕÄÔÕË ÓÅÇþÔÅÎÉȢ (ÜÒÍÁÎ ÍÜÓ 

ÆÏÇÌÁÌËÏÚÔÁÔĕÎÜÌ ËÁÐÔÁË ÌÅÈÅÔěÓïÇÅÔȢ .ÏÖÅÍÂÅÒÒÅ ÌÅÊÜÒÔÁË Á ÂïÒÔÜÍÏÇÁÔÜÓÏËȟ ÍÏÓÔ ÍïÇ 

ËİÚÄİÎË Á ÔÏÖÜÂÂÆÏÇÌÁÌËÏÚÔÁÔÜÓ ÍÅÇÓÚÅÒÖÅÚïÓïÖÅÌȢ 

¶ <ÐÒÉÌÉÓÂÁÎ "ÐȢ ))Ȣ ËÅÒİÌÅÔÂÅÎ ËÉÖÜÇÏÔÔ ÇÅÓÚÔÅÎÙÅÆÜË ÔĘÒÚÓÅÉÔ ÍÅÇËÁÐÔÕË ËĘÚÔïÒÉ ÐÁÄÏËȟ 

ÕÔÃÁÂĭÔÏÒÏË ËïÓÚþÔïÓïÒÅȢ +ïÔÈÅÔÅÓ ÉÎÔÅÎÚþÖ ÓÚÅÒÖÅÚïÓÔ ËĘÖÅÔěÅÎ +ÏÍÜÒÏÍÂÁ ËÅÒİÌÔÅËȟ ÅÇÙ 

ÒïÓÚİËÅÔ ÆÅÌ ÔÕÄÊÕË ÖÜÇÎÉȟ ÅÚÅË Á ÍÕÎËÁÆÏÌÙÁÍÁÔÏË Á ÊĘÖě ÈïÔÅÎ ËÅÚÄěÄÎÅËȢ ! ÖÁÓÔÁÇÁÂÂ 

ÔĘÒÚÓÅË ÆÅÌÖÜÇÜÓÜÈÏÚ Á ÍÅÇÏÌÄÜÓÔ ÍïÇ ËÅÒÅÓÓİËȢ 

¶ *ĭÎÉÕÓÔĕÌ ÍÅÇÈÉÒÄÅÔÔİË Á ÎÙÜÒÉ ÔÜÂÏÒÁÉÎËÁÔȢ ! ω ÔÜÂÏÒÈïÔÂěÌ τ ÔÜÂÏÒ ËÅÒİÌÔ ÌÅÍÏÎÄÜÓÒÁȟ 

ĘÔĘÔ ÎÁÇÙ ÌïÔÓÚÜÍÍÁÌ ÍÅÇ ÔÕÄÔÕÎË ÓÚÅÒÖÅÚÎÉȢ ! ÔÜÂÏÒÏË ÉÓÍïÔ ÎÁÇÙ ÓÉËÅÒÒÅÌ ÆÏÌÙÔÁËȟ Á 

ÇÙÅÒÅËÅË ÔÏÖÜÂÂÒÁ ÉÓ ÓÚÅÒÅÔÎÅË ÈÏÚÚÜÎË ÊĘÎÎÉȢ 

¶ *ĭÌÉÕÓÔĕÌ Á ÔÜÂÏÒÏË ÍÅÌÌÅÔÔ Á ÓÚÏËÜÓÏÓ ÍĴÈÅÌÙÅÉÎË ÉÓ ÂÅÉÎÄÕÌÔÁËȟ Á ÎÙÜÒÉ ÆÏÇÌÁÌËÏÚÜÓÏË 

ÅÌËÅÚÄěÄÔÅËȟ ÓÚÅÒÖÅÚÔİË ÁÚ ěÓÚÔ ïÓ Á ÔÅÌÅÔȢ .ÁÇÙÏÂÂ ÌïÌÅÇÚÅÔĴ ÒÅÎÄÅÚÖïÎÙÅËÅÔ ÎÅÍ 

tervÅÚİÎË ÅÒÒÅ ÁÚ ïÖÒÅȟ ÃÓÕÐÜÎ Á ÓÚÏËÜÓÏÓ ïÓ ĭÊÏÎÎÁÎ ÂÅÉÎÄÕÌĕ ËÉÓÃÓÏÐÏÒÔÏÓ ÍĴÈÅÌÙÅËÅÔ 

ÆÏÌÙÔÁÔÔÕË ÁÄÄÉÇȟ ÁÍþÇ ÖÏÌÔ ÒÜ ÌÅÈÅÔěÓïÇİÎËȢ 

¶ 3ÚÅÐÔÅÍÂÅÒÂÅÎ 4ÁÌÉÜÎÄĘÒĘÇÄĘÎ ÁÚ ÉÆÊĭÓÜÇÉ ËÏÎÆÅÒÅÎÃÉÜÎ ÎÁÇÙ ĘÒĘÍÍÅÌ ÖÅÈÅÔÔİËȟ 

ÖÅÈÅÔÔÅÍ ÜÔ Á +v3:) $þÊÁÔȟ ÁÍÉÔ ÁÚ ÉÆÊĭÓÜÇÉ ÍÕÎËÁ ÔÅÒİÌÅÔïÎ ÆÏÌÙĕ ÔÅÖïËÅÎÙÓïÇÅÉÎË 

ÅÌÉÓÍÅÒïÓÅȢ +ĘÓÚĘÎÊİËȢ 

¶ .ÏÖÅÍÂÅÒÂÅÎ Á #ÉÖÉÌ 2ÜÄÉĕ ρρχ ÐÅÒÃïÂÅÎ Á ÈïÔ ÅÍÂÅÒÅËïÎÔ ÔÕÄÔÕÎËȟ ÔÕÄÔÁÍ ÂÅÐÉÌÌÁÎÔÜÓÔ 

ÎÙĭÊÔÁÎÉ Á -!'-(ÜÚ ÓÚÅÒÖÅÚÅÔÅÉÎÅË ËİÌĘÎÂĘÚě ïÒÔïËÔÅÒÅÍÔě ÆÏÌÙÁÍÁÔÁÉÒĕÌȢ 

¶ December 1-ÊïÖÅÌ ËÅÚÄěÄě ÈïÔÅÎ ÍÅÇÈÉÒÄÅÔÔİË Á -ÁÎĕ-utat a Mag-ÈÜÚÂÁ ïÓ ÎÁÇÙÏÎ 

ËïÓÚİÌÔİÎË ÒÜ ÍÉ ÉÓ ïÓ Á ÇÙÅÒÅËÅË ÉÓȢ 3ÁÊÎÏÓ ÅÚÔ Á ÌÅÈÅÔěÓïÇÅÔ ÉÓ ÅÌ ËÅÌÌÅÔÔ ÅÎÇÅÄÎİÎËȟ ÄÅ 
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-ÁÎĕËïÎÔ ÖïÇÉÇ ÊÜÒÊÕË ɀ ÁÍÅÎÎÙÉÂÅÎ ÍïÇ ÌÅÓÚ ÒÅÁÌÉÔÜÓÁ ɀ ÁÚ ÉÎÔïÚÍïÎÙÅËÅÔ ïÓ ÁÚ ÕÄÖÁÒÒĕÌ 

ÅÇÙ ËÉÃÓÉÔ ÔÜÖÊÜÔÓÚÕÎË Á ÇÙÅÒÅËÅËËÅÌȟ ÅÌÖÉÓÓÚİË ÎÅËÉË Á ÔÅÒÖÅÚÅÔÔ ÁÊÜÎÄïËÏËÁÔȟ ÅÚÚÅÌ ÚÜÒÊÕË 

ÌÅ ÁÚ ïÖÅÔȟ ÅÚÔ ÁÄÊÕË -!'-ÕÎËÎÁË ÉÓ ÁÊÜÎÄïËÂÁȟ ÈÉÓÚÅÎ ÉÄïÎ ÅÌÍÁÒÁÄ Á ËĘÚĘÓ ËÁÒÜÃÓÏÎÙÕÎË 

ïÓ ÁÚ ïÖÚÜÒÜÓÕÎË ÉÓȢ 

!Ú ïÌÅÌÍÉÓÚÅÒÍÅÎÔïÓÂÅ ÍÅÇËĘÚÅÌþÔěÌÅÇ ρȟυ ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔÏÔ ÆÏÒÄþÔÏÔÔÕÎËȢ %ÂÂěÌ ÁÚ 

ÁÌÁÐþÔÖÜÎÙÉ ïÓ ÅÇÙïÂ ÍÁÇÜÎÓÚÅÍïÌÙÉ ÁÄÏÍÜÎÙ ËÂȢ υππȢππ ÆÏÒÉÎÔ ÖÏÌÔȢ ! -!'-(ÜÚ ïÓ ÁÚ 

ÅÓÚËĘÚÔÜÒÕÎË ÆÅÎÎÔÁÒÔÜÓÁ ÔÏÖÜÂÂÉ ς ÍÉÌÌÉĕ ÆÏÒÉÎÔ ËĘÒİÌ ÖÁÎ ïÖÅÎÔÅȢ !Ú ÉÔÔ ÆÏÌÙĕ 

ÔÅÖïËÅÎÙÓïÇÅÉÎËÈÅÚ ÓÉÎÃÓ ÓÅÍ ÜÌÌÁÍÉȟ ÓÅÍ ÐÅÄÉÇ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÉ ÔÜÍÏÇÁÔÜÓȟ ËÉÚÜÒĕÌÁÇ 

ÓÁÊÜÔ ÆÏÒÒÜÓÂĕÌ ïÓ Á ËÏÎÚÏÒÃÉÕÍÉ ÅÇÙİÔÔÍĴËĘÄïÓÂěÌ ÂÉÚÔÏÓþÔÏÔÔÕËȢ 

-ÉÎÄÅÎ ÔÁÇÕÎËÎÁËȟ ĘÎËïÎÔÅÓİÎËÎÅËȟ ÔÜÍÏÇÁÔĕÎËÎÁËȟ ÁÄÏÍÜÎÙÏÚĕÎËÎÁË ÎÁÇÙ 

ÔÉÓÚÔÅÌÅÔİÎË ïÓ ËĘÓÚĘÎÅÔİÎË ÁÚ ÅÌÍĭÌÔ ÉÄěÓÚÁËÂÁÎ ÉÒÜÎÙÕÎËÂÁ ïÓ Á ÔĘÒÅËÖïÓÅÉÎË 

ÍÅÇÖÁÌĕÓÕÌÜÓÜÂÁ ÖÅÔÅÔÔ ÈÉÔïïÒÔ ïÓ ÂÉÚÁÌÍÜïÒÔȢ "þÚÕÎË ÂÅÎÎÅȟ ÈÏÇÙ ÎÅÍ ÏËÏÚÕÎË ÃÓÁÌĕÄÜÓÔ 

ïÓ ÁÚÏË Á ËĘÚĘÓÓïÇÉ ïÒÔïËÅË ïÓ ÃïÌËÉÔĴÚïÓÅËȟ ÁÍÅÌÙÅËÅÔ -ÁÇ-ÕÎË ÅÌï ÔĴÚÔİÎË ïÓ ÁÍÅÌÙÎÅË 

ÍÅÇÖÁÌĕÓþÔÜÓÜïÒÔ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ ËİÚÄİÎËȟ ÎÅÍ ÃÓÏÒÂÕÌÎÁË Á ÊĘÖěÂÅÎ ÓÅÍȢ 

  

-ÉÎÄÁÎÎÙÉÕÎË ÎÅÖïÂÅÎ ÔÉÓÚÔÅÌÅÔÔÅÌ ïÓ ÓÚÅÒÅÔÅÔÔÅÌ:  

-ÏÎÏÓÔÏÒÉ OÖÁ ÓÚÁËÍÁÉ ÖÅÚÅÔě 
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!ÎÇÙÁÌÉ ÓÚÉÇÅÔÅË ɉÈÅÌÙÉ ËĘÚĘÓÓïÇ ÅÇÙ ËÉÓ 
ÒÜÃËÅÖÅÉ ÓÚÉÇÅÔÅÎɊ 

3ÚÅÒÚěȡ "ÏÄÁ +ÉÔÔÉ 

4ĘÂÂ 100 ÚÓÜËÎÙÉ ÉÌÌÅÇÜÌÉÓ ÓÚÅÍïÔȟ ÌÁËÏÓÓÜÇi  ÆĕÒÕÍÒÁ ËÉËÁÊÁËÏÚĕ ÐÏÌÇÜÒÍÅÓÔÅÒȟ 

ÅÇÙÅÓİÌÅÔÁÌÁÐþÔÜÓ ɀ egy ÎÙÜÒ a ÒÜÃËÅÖÅÉ Angyali -szigeten 

Egy keveset a ÓÚÉÇÅÔÒěÌȟ a ËĘÚĘÓÓïÇÒěÌ 

! ËĘÚÉÇÁÚÇÁÔÜÓÉÌÁÇ 2ÜÃËÅÖïÈÅÚ ÔÁÒÔÏÚĕ Angyali-sziget Á 2ÜÃËÅÖÅÉ-3ÏÒÏËÓÜÒÉ $ÕÎÁ-ÜÇ 

ÅÇÙÉË ÌÁËÏÔÔ ÓÚÉÇÅÔÅËïÎÔ ÉÇÁÚÜÎ ËİÌĘÎÌÅÇÅÓ ÈÅÌÙÎÅË ÓÚÜÍþÔȢ ! ÖÁÌÁÍÉËÏÒÉ ÖÁÄÜÓÚÔÅÒİÌÅÔ 

ËÅÚÄÅÔÂÅÎ Á ÈÏÒÇÜÓÚÏË ËĘÒïÂÅÎ ÖÜÌÔ ÉÇÁÚÜÎ ÎïÐÓÚÅÒĴÖïȟ ÍÁÊÄ ÁÚ υπ-eÓ ïÖÅË ÐÁÒÃÅÌÌÜÚÜÓÉ 

ÈÕÌÌÜÍÜÔ ËĘÖÅÔěÅÎ ÓÚïÐ ÌÁÓÓÁÎ ÂÅÎïÐÅÓİÌÔ Á ÖÜÒÏÓ ÚÁÊÜÔĕÌ ïÓ ÐĘÒÇïÓïÔěÌ ÓÚÁÂÁÄÕÌÎÉ 

ÖÜÇÙĕËËÁÌȢ -ÜÒÁ ÐÅÄÉÇ ÍÜÒ ÁÚ ÓÅÍ ÒÉÔËÁȟ ÈÏÇÙ Á ËÌÁÓÓÚÉËÕÓ ÖþËÅÎÄÅÚěË ÍÅÌÌÅÔÔȟ ÔĘÂÂÅÎ ÉÓ 

ÜÌÌÁÎÄĕ ÌÁËÈÅÌÙİÌ ÖÜÌÁÓÚÔÊÜË ÍÁÇÕËÎÁË ÅÚÔ Á ÈÅÌÙÅÔȢ 

 

! ÓÔïÇÅËËÅÌ ÓĴÒĴÎ ÓÚÅÇïÌÙÅÚÅÔÔ ςȟυ ËÍ-ÅÎ ÅÌÔÅÒİÌě ÓÚÉÇÅÔ ËİÌĘÎÌÅÇÅÓÓïÇÅ ÌÅÇÉÎËÜÂÂ ÁÎÎÁË 

ÆÉÚÉËÁÉ ÅÌÚÜÒÔÓÜÇÜÂĕÌ ÆÁËÁÄȢ (ÉÓÚÅÎ ÁÚ Á ÔïÎÙȟ ÈÏÇÙ Á ÓÚÉÇÅÔÅÔ ËÉÚÜÒĕÌÁÇ ÃÓĕÎÁËËÁÌ ÌÅÈÅÔ 

ÍÅÇËĘÚÅÌþÔÅÎÉȟ ÔĘÂÂ ÓÚÅÍÐÏÎÔÂĕÌ ÉÓ ÍÅÇÈÁÔÜÒÏÚÚÁ Á ÈÅÌÙÉ ÖÉÓÚÏÎÙÏËÁÔȢ $Å ÍÉÒěÌ ÉÓ ÖÁÎ ÉÔÔ 

ÓÚĕȩ 

!Ú ÅÌÚÜÒÔÓÜÇÜÂĕÌ ËÉÆÏÌÙĕÌÁÇ Á ÓÚÉÇÅÔ ÍÅÇ ÔÕÄÔÁ ěÒÉÚÎÉ Á ÔÅÒÍïÓÚÅÔËĘÚÅÌÉÓïÇïÂěÌ ÆÁËÁÄĕ 

ÖÁÄÒÅÇïÎÙÅÓÓïÇïÔȟ ÍÉÎÔ ÅÇÙ ÏÌÙÁÎ ÜÌÌÁÎÄĕ ÅÌÅÍÅÔȟ ÁÍÅÌÙÎÅË ÒïÓÚÅ Á ËÁÒÎÙĭÊÔÜÓÎÙÉÒÁ 

ÔÏÌÌÜÓÚËÏÄĕ ÊïÇÍÁÄÜÒȟ ÁÍÉÎÅË ÒÅÇÇÅÌÅÎÔÅ Á ÓÔïÇÅÎ ËÜÖïÚÜÓ ËĘÚÂÅÎ ÁÚ ÅÍÂÅÒ ËĘÎÎÙÅÎ 

ÓÚÅÍÔÁÎĭÊÁ ÌÅÈÅÔȟ ÖÁÇÙ Á ÌÁÇĭÎÜÂÁÎ ÎÁÐÏÚĕ ÔÅËÎěÓĘË ËïÐÅȟ ÁÍÉËÏÒ ÃÓĕÎÁËËÁÌ ÅÌÈÁÌÁÄÕÎË 

https://www.youtube.com/watch?v=11aFCrYPGbI
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ËĘÚĘÔÔİËȢ %ÚÚÅÌ ÅÇÙİÔÔ Á ÂÅÊÕÔÜÓ ËĘÒİÌÍïÎÙÅÓÓïÇÅ ËÏÍÏÌÙ ÆïËÅÔ ÉÓ ÊÅÌÅÎÔÅÔÔ Á ÖÜÌÔÏÚÜÓ 

ÄÉÎÁÍÉËÜÊÜÂÁÎȟ ÎÅÍ ïÐİÌÔ ÏÌÙÁÎ İÔÅÍÂÅÎ ÁÚ ÁÌÁÐÖÅÔě ÉÎÆÒÁÓÔÒÕËÔĭÒÁȟ ïÓ ÂÜÒ ÅÇÙ-ËïÔ 

ÆÌÅØÎÅË þÇÙ ÉÓ ÓÉËÅÒİÌÔ ÜÔÊÕÔÎÉÁ Á ÓÚÉÇÅÔÒÅȟ ÍïÇÓÅÍ ÖÏÌÔ ÊÅÌÌÅÍÚě ÁÚ Á ËÌÁÓÓÚÉËÕÓ ÔÅÌÅËÉ 

ÎÙİÚÓÇïÓ ÖÁÇÙ ÄĘÍÐÉÎÇȟ ÁÍÉÔ Á ÎÙÁÒÁÌĕ- ÖÁÇÙ ïÐÐ Á ËÅÒÔÅÓ ĘÖÅÚÅÔÅËÂÅÎ ÍÅÇÓÚÏËÈÁÔÔÕÎËȢ 

$Å ÔÁÌÜÎ ÁÚ ÉÇïÎÙ ÓÅÍ ÖÏÌÔ ÍÅÇ ÅÒÒÅȟ ÈÉÓÚÅÎ ÍÅÇïÒËÅÚÖÅ Á ÓÚÉÇÅÔÒÅ ÁÚ ÅÍÂÅÒÅË 

ïÒÚïËÅÌïÓïÂÅÎ ÉÓ ÍÉÎÔÈÁ ÍÜÓ ÆÏËÏÚÁÔÂÁ ËÁÐÃÓÏÌÔ ÖÏÌÎÁ ÁÚ ÉÄěȢ <ÔïÒÔïËÅÌěÄĘÔÔ Á ÓİÒÇěÓ 

ÆÏÇÁÌÍÁ ÉÓȢ !ÍÉÔ ÎÅÍ ÓÉËÅÒİÌÔ ÅÌÓěÒÅ ÂÅÈÏÚÎÉ ÍÁÇÁÄÄÁÌ Á ÈïÔÖïÇïÒÅȟ ÁÚ ÈÉÒÔÅÌÅÎ ÍÜÒ ÎÅÍ 

ÉÓ ÔĴÎÉË ÏÌÙÁÎ ÆÏÎÔÏÓÎÁËȟ ÈÏÇÙ ÍïÇ ÅÇÙÓÚÅÒ ÆÏÒÄÕÌÊ ïÒÔÅȢ 

!Ú ÅÌÓÚÉÇÅÔÅÌěÄïÓ ÈÁÔÜÓÓÁÌ ÖÁÎ Á ËĘÚĘÓÓïÇÒÅȟ ÓÚÏÍÓÚïÄÓÜÇÉ ËÁÐÃÓÏÌÁÔÏËÒÁ ÉÓȟ ÈÉÓÚÅÎ Á 

ÓÚÉÇÅÔÉ ÌïÔÂěÌ ÆÁËÁÄ ÅÇÙÆÁÊÔÁ ËïÎÙÓÚÅÒĴ ÅÇÙÍÜÓÒÁÕÔÁÌÔÓÜÇ ÉÓȢ %Ú ÍÉÎÄÕÎÔÁÌÁÎ ËÉÚĘËËÅÎÔ 

ÁÂÂĕÌ ÁÚ ÁÔÏÍÉ ÌïÔÂěÌȟ ÁÍÉÂÅÎ ÃÓÁË ÔÅ ÖÁÇÙ ÍÅÇ Á ÓÁÊÜÔ ÔÅÌËÅÄȟ ÈÉÓÚÅÎ ÁÚ ÅÌÓİÌÌÙÅÄÔ ÃÓĕÎÁËÏÔ 

ÎÅÍ ÆÏÇÏÄ ÅÇÙÅÄİÌ ËÉÅÍÅÌÎÉ Á ÖþÚÂěÌȟ ÄÅ Á ÌÁÐÒÁ ÓÚÅÒÅÌÔ ËÏÎÙÈÁÂĭÔÏÒ ÆÅÌÃÉÐÅÌïÓïÂÅÎ ÉÓ Êĕȟ 

ÈÁ ÖÁÎ ÓÅÇþÔÓïÇȢ OÓ ÓÅÇþÔÓïÇ ÁÚ ÍÉÎÄÉÇ ÁËÁÄȢ 2ÜÁÄÜÓÕÌ ÅÇÙ-egy ÉÌÙÅÎ ÈÅÌÙÚÅÔ Êĕ İÒİÇÙ ÁÚ 

ÉÓÍÅÒËÅÄïÓÒÅȟ ÂÁÒÜÔËÏÚÜÓÒÁ ÉÓ ɀ ÁËÜÒÈÁ ÁÇÙÓÅÂïÓÚ Á ÓÚÏÍÓÚïÄÏÄ ÖÁÇÙ ÈÁ ÜÒÕÆÅÌÔĘÌÔěȟ Á 

ÓÚÉÇÅÔÅÎ ÊÅÌÅÎÔěÓïÇİËÅÔ ÖÅÓÚÔÉË ÁÚ ÉÌÙÅÓÆÁÊÔÁ ÔÜÒÓÁÄÁÌÍÉ ËİÌĘÎÂÓïÇÅËȢ (Á ÐÅÄÉÇ ÅÇÙ ÒïÇÅÂÂÉ 

ÔÕÌÁÊÄÏÎÏÓÓÁÌ ÓÏÄÏÒ ĘÓÓÚÅ ÁÚ ïÌÅÔȟ ÁËËÏÒ Á ÓÚÉÇÅÔÉ ÒÕÔÉÎÏËÂÁ ÖÁÌĕ ÂÅÁÖÁÔÜÓÏÎ ÔĭÌ ËĘÎÎÙÅÎ 

ÅÌěËÅÒİÌÈÅÔÎÅË Á ÈÅÌÙÉ ÌÅÇÅÎÄÜË :ÜÍÂĕ *ÉÍÍÙÒěÌȟ -ÉËïÒěÌȟ az ÕÔÏÌÓĕ ÍÁÇÙÁÒÏÒÓÚÜÇÉ 

ÐÜËÜÓÚÒĕÌȟ ÁÚ ě ËÅÔÔÅÊİË ÉÇÅÎ ÖÉÈÁÒÏÓ ËÁÐÃÓÏÌÁÔÜÒĕÌ ïÓ #ÚÉÎÇÅÒ ÎïÎÉ ËÏÃÓÍÜÊÜÎÁË messze 

ÆĘÌÄĘÎ ÈþÒÅÓ ÚÓþÒÏÓËÅÎÙÅÒïÒěÌȢ %ÚÅË Á ÔĘÒÔïÎÅÔÅË ÒÉÔËÜÎ ÊÕÔÎÁË ËÉ Á ÓÚĴË ËĘÒÎÙÅÚÅÔİËÂěÌȟ 

ÈÉÓÚÅÎ ÍÁ ÍÜÒ ÓÚÉÎÔÅ ÎÉÎÃÓ ÉÓ ÏÌÙÁÎ ÈÅÌÙȟ ÁÈÏÌ ȵÃÓÁË ĭÇÙȱ ĘÓÓÚÅ ÌÅÈÅÔ ÆÕÔÎÉ Á ÓÚÉÇÅÔ ÌÁËĕÉÖÁÌȟ 

ÁÚ ÅÈÈÅÚ ÓÚİËÓïÇÅÓ ÉÎÆÒÁÓÔÒÕËÔĭÒÁ ÔÅÌÊÅÓÅÎ ÈÉÜÎÙÚÉËȢ 0ÅÒÓÚÅ Á ÒïÖÒÅ ÖÜÒÖÁ ÖÁÇÙ ïÐÐ Á 

ËĭÔÎÜÌ ÖþÚïÒÔ ÓÏÒÂÁÎ ÜÌÌÖÁ ÖÁÎ ÅÓïÌÙ ÓÚĕÂÁ ÅÌÅÇÙÅÄÎÉ Á ȵÔÜÖÏÌÁÂÂÒĕÌȱ ïÒËÅÚěËËÅÌȟ ÄÅ ÅÚÅË 

ÎÅÍ ÔĘÂÂÅË ÐÉÌÌÁÎÁÔÎÙÉ ĘÓÓÚÅÔÁÌÜÌËÏÚÜÓÎÜÌȢ 

!ÚÔÜÎ ÅÚÅÎ Á ÎÙÜÒÏÎ ÅÇÙÓÚÅÒÒÅ ÃÓÁË ÆÅÌÂÏÌÙÄÕÌÔ Á ÓÚÉÇÅÔ ËĘÚĘÓÓïÇÅȢ +ÅÌÌÅÔÔ ÈÏÚÚÜ ÁÚ 

ÉÌÌÅÔïËÅÓÅË ÒïÓÚïÒěÌ Á ÌÁËÏÓÓÜÇ ïÒÄÅÍÉ ÔÜÊïËÏÚÔÁÔÜÓÜÎÁË ÔÁÒÔĕÓ ÅÌÍÕÌÁÓÚÔÜÓÁ ïÓ ÅÂÂěÌ 

ËÉÆÏÌÙĕÌÁÇ ÎïÈÜÎÙ ÓÚÜÚ ÉÌÌÅÇÜÌÉÓÁÎ ËÉÒÁËÏÔÔ ÓÚÅÍÅÔÅÓÚÓÜËȢ 

Rajtunk  ÍĭÌÉËȦ A ÓÚÅÍïÔÓÚÅÄïÓÔěÌ a ËĘÚÍÅÇÅÇÙÅÚïÓÉÇ 

%ÌěÚÍïÎÙËïÎÔ ÅÌÍÏÎÄÈÁÔĕȟ ÈÏÇÙ ĘÎÍÁÇÜÂÁÎ ÖïÖÅ ÉÓ ÖÁÎ ÅÇÙ ÓÁÊÜÔÏÓ ÒÅÎÄÓÚÅÒÅ ÁÎÎÁËȟ 

ÁÈÏÇÙÁÎ Á ÈÕÌÌÁÄïË ÅÌÓÚÜÌÌþÔÜÓÒÁ ËÅÒİÌ Á ÓÚÉÇÅÔÒěÌȟ ÈÉÓÚÅÎ ÃÓÁË ÍÅÇÈÁÔÜÒÏÚÏÔÔ ÅÍÂÌïÍÜÓ 

ÚÓÜËÏËÂÁÎ ËÉÒÁËÏÔÔ ÓÚÅÍÅÔÅÔ ÖÉÓÚÎÅË ÅÌ Á ËÉÊÅÌĘÌÔ ÐÏÎÔÏËÒĕÌȢ %ÚÔ Á ÒÅÎÄÓÚÅÒÔ þÒÔÁ ÆÅÌİÌ ÉÄïÎ 

ÁÚ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ Á ËÏÒÏÎÁÖþÒÕÓÒÁ ÈÉÖÁÔËÏÚÖÁ ɀ ÍÉÖÅÌ ÈĕÎÁÐÏËÉÇ ÓÚİÎÅÔÅÌÔ ÁÚ ÅÌÓÚÜÌÌþÔÜÓ 

https://www.youtube.com/watch?v=L1io2ezWjU8
https://www.youtube.com/watch?v=L1io2ezWjU8
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ïÓ Á ÚÓÜËÏË ÂÅÓÚÅÒÚïÓïÒÅ ÎÅÍ ÖÏÌÔ ÌÅÈÅÔěÓïÇȟ ÅÚïÒÔ ĭÇÙ ÄĘÎÔĘÔÔÅËȟ ÈÏÇÙ ÂÜÒÍÉÌÙÅÎ 

ÚÓÜËÂÁÎ ËÉÔÅÈÅÔě Á ÓÚÅÍïÔȟ ÅÌ ÆÏÇÊÜË ÖÉÎÎÉȢ 

! ÐÒÏÂÌïÍÁ ÏÔÔ ÉÎÄÕÌÔȟ ÈÏÇÙ Á ËÏÒÌÜÔÏÚÜÓÏË ÆÅÌÏÌÄÜÓÜÔ ËĘÖÅÔěÅÎȟ ÅÚÔ ÁÚ ȵÅÎÇÅÄÍïÎÙÔȱ ÁÚ 

ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ ÅÌÔĘÒĘÌÔÅ ÕÇÙÁÎȟ ÄÅ ïÒÄÅÍÉ ÔÜÊïËÏÚÔÁÔÜÓÔ ÅÒÒěÌ ÎÅÍ ÁÄÏÔÔ Á ÓÚÉÇÅÔÅÎ 

ïÌěËÎÅËȢ ! ÓÚÅÍïÔ ÖÉÓÚÏÎÔ ÔÏÖÜÂÂ ÇÙĴÌÔȟ ÄÅ ÅÌÓÚÜÌÌþÔÜÓÒÁ ÍÜÒ ÎÅÍ ËÅÒİÌÔȟ þÇÙ ÁÚ ÅÓÚÔïÔÉËÁÉ 

ÐÒÏÂÌïÍÜË ÍÅÌÌÅÔÔ ÅÌÓÚÁÐÏÒÏÄÔÁË Á ÒÜÇÃÓÜÌĕË ÉÓȢ 3ÚĕÖÁÌ ÉÇÅÎ ÁËÕÔ ÐÒÏÂÌïÍÜÖÜ ÖÜÌÔ Á ÄÏÌÏÇȢ 

!Ú ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ ÆÅÌï ÓÚÜÍÔÁÌÁÎ ÊÅÌÚïÓÔ ÔÅÔÔÅË ÁÚ ÁËÔþÖÁÂÂ ÔÕÌÁÊÄÏÎÏÓÏËȟ ÄÅ ïÒÄÅÍÉ ÖÜÌÁÓÚ 

ËÅÖïÓ ÅÓÅÔÂÅÎ ïÒËÅÚÅÔÔȢ &ÏÎÔÏÓ ÉÔÔ ËÉÅÍÅÌÎÉ ÁÚ ïÒÄÅÍÉ ÓÚĕÔȟ ÍÅÒÔ Á ÍÅÇÌïÖě ÃÓÁÔÏÒÎÜÉÎ ɉÆÂ 

ÏÌÄÁÌȟ ÈÏÎÌÁÐɊ ÔÅÔÔ ÕÇÙÁÎ ËĘÚÚï ÉÎÆÏÒÍÜÃÉĕËÁÔȟ ÄÅ ÅÚÅË ÖÁÌĕÊÜÂÁÎ ÎÅÍ ÊÕÔÏÔÔÁË ÅÌ Á 

tulajdonosokhoz. Azzalȟ ÈÏÇÙ ÁÚ Á ÓÏË ÓÚÅÍÐÏÎÔÂĕÌ ÔÁÒÔÈÁÔÁÔÌÁÎ ÜÌÌÁÐÏÔ ÈÅÔÅËÉÇ ÔÁÒÔÏÔÔÁ 

ÍÁÇÜÔ ÅÇÙÒïÓÚÔ ÌÜÔÈÁÔĕÖÜ ÖÜÌÔȟ ÈÏÇÙ Á ÓÚÉÇÅÔ ÈÅÌÙÚÅÔÅ ÉÇÅÎÃÓÁË ÁÌÁÃÓÏÎÙ ÐÒÉÏÒÉÔÜÓÔ ËïÐÖÉÓÅÌ 

Á ÈÅÌÙÉ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔ ÎÁÐÉ İÇÙÅÉ ËĘÚĘÔÔȟ ÍÜÓÒïÓÚÔ Á ÈÅÌÙÚÅÔ ÓĭÌÙÏÓÓÜÇÁ ÓÚÜÍÏÓ 

ÒÅÎÄÓÚÅÒÓÚÉÎÔĴ ÎÅÈïÚÓïÇÒÅ ÉÓ ÒÜÖÉÌÜÇþÔÏÔÔ Á ÓÚÏÌÇÜÌÔÁÔÜÓ ËÁÐÃÓÜÎȟ ÁÍÉÒÅ ÎÅÍ ÌÅÔÔ ÖÏÌÎÁ 

ÖÜÌÁÓÚ ÁÚ ÓÅÍȟ ÈÁ ÍÜÓÎÁÐ ÅÌÔĴÎÉË Á ÓÚÅÍïÔ Á ÓÚÉÇÅÔÒěÌȢ 

! ËÉÁÌÁËÕÌÔ ÈÅÌÙÚÅÔÒÅ ÉÎÎÅÎÔěÌ ÓÏËÆïÌÅËïÐÐÅÎ ÒÅÁÇÜÌÔ Á ÈÅÌÙÉ ËĘÚĘÓÓïÇȢ <ÔÚÓÜËÏÌÜÓÉ ÁËÃÉĕÒÁ 

ÓÚÅÒÖÅÚěÄÔÅË Á ÓÚÉÇÅÔÅÎ ÍÉÎÄÅÎ ÌÅÒÁËĕ ÍÅÇÔÉÓÚÔþÔÜÓÜÖÁÌ ÁÚ ÅÍÂÅÒÅËȟ ÉÄěÔ ɀ ÂĴÚÔ ÎÅÍ 

ËþÍïÌÖÅ ÔÅÔÔïË ÂÅÌÅ ÁÚ ÅÎÅÒÇÉÜÔȟ ÈÏÇÙ ÔĘÂÂÅÎ Á ÓÁÊÜÔ ÐïÎÚİËĘÎ ÖÜÓÜÒÏÌÔ ÚÓÜËÏËÂÁ 

ÜÔÃÓÏÍÁÇÏÌÊÜË ÍÜÓÏË ÓÚÅÍÅÔïÔȟ ÁÍÉÔ ËÏÒÜÂÂÁÎ ÎÅÍ ÍÅÇÆÅÌÅÌě ÚÓÜËÏËÂÁÎ ÒÁËÔÁË ËÉȢ 3ÁÊÜÔ 

ÍÁÇÕË ÓÚÅÒÖÅÚÔïË ÍÅÇ Á ËÏÒÒÅËÔ ÔÜÊïËÏÚÔÁÔÜÓÔ ÔĘÂÂ ÐÌÁÔÆÏÒÍÏÎ ÉÓ ïÓ Á ÓÔÁÔÕÓ ÑÕÏ ÂÅÔÁÒÔÜÓÁ 

ïÒÄÅËïÂÅÎ ĭÎȢ ȵËÕËÁËÏÍÍÁÎÄĕËÂÁȱ ÔĘÍĘÒİÌÖÅ ÉÇÙÅËÅÚÔÅË ěÒÉÚÎÉ Á ÎïÍÉËïÐÐ 

ÈÅÌÙÒÅÜÌÌþÔÏÔÔ ÒÅÎÄÅÔȢ %ÍÅÌÌÅÔÔ ÁÚ ÁÄÄÉÇ ËÁÒĕËËÁÌ ÊÅÌĘÌÔ ÓÚÅÍïÔÓÚÜÌÌþÔÜÓÉ ÐÏÎÔÏË ËĘÚİÌ 

ÔĘÂÂÎïÌ ÉÓ ÆÅÌĭÊþÔÏÔÔÜË Á ÍÅÇÌïÖě ÔÜÒÏÌĕËÁÔȟ ÉÌÌÅÔÖÅ ËïÒÅÌÅÍmel fordultak az 

ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÈÏÚ ÁÎÙÁÇÉ ÔÜÍÏÇÁÔÜÓïÒÔȟ ÈÏÇÙ ÆÅÄÅÔÔ-ÚÜÒÔ ÔÜÒÏÌĕ ËïÓÚİÌÈÅÓÓÅÎȢ 

-ÉÕÔÜÎ ÁÚ ÁËÕÔ ÐÒÏÂÌïÍÁ ÍÅÇÓÚĴÎÎÉ ÌÜÔÓÚÏÔÔȟ ÈÁÔÜÒÏÚÏÔÔÁÎ ĭÇÙ ÔĴÎÔȟ ÈÏÇÙ ÍïÇ ÌÅÎÎÅ ÁÎÎÙÉ 

ÆÅÌÈÁÊÔĕ ÅÒÅÊÅ Á ËĘÚĘÓ ÃÓÅÌÅËÖïÓÎÅËȟ ÈÏÇÙ Á ËĘÚĘÓÓïÇ ÆÉÇÙÅÌÍÅ Á ÔÁÒÔĕÓ ÍÅÇÏÌÄÜÓ ÆÅÌï 

ÆÏÒÄÕÌÊÏÎȟ ÁÍÅÌÙ ÅÂÂÅÎ ÁÚ ÅÓÅÔÂÅÎ ÓÔÒÕËÔÕÒÜÌÉÓÁÂÂ ÖÜÌÔÏÚÜÓÏËÁÔ ÊÅÌÅÎÔÅÔÔȟ ÅÇÙÆÁÊÔÁ 

ÒÅÆÏÒÍÊÜÔ Á ËĘÚÓÚÏÌÇÜÌÔÁÔÜÓÎÁËȢ 

OÓ ɀ felfedve magamat elmondhatom, hogy ɀ 3 ïÖÅ szigeti ÔÅÌÅËÔÕÌÁÊÄÏÎÏÓËïÎÔȟ ÎÙÁÒÁÌĕ 

ËĘÚĘÓÓïÇÆÅÊÌÅÓÚÔěËïÎÔ itt  ËÁÐÃÓÏÌĕÄÔÁÍ be ÔÅÖěÌegesen is a folyamatokba. Mivel a ÔĘÒÔïÎÅÔ 

innen ÍÜÒ velem ÅÇÙİÔÔ ÆÏÌÙÔÁÔĕÄÉË ÔÏÖÜÂÂȟ ÎïÍÉËïÐÐ felhagyok a helyzet ÌÅþÒĕ 

ÂÅÍÕÔÁÔÜÓÜÖÁÌ ïÓ egy ÂÅÌÓěÂÂ ÎÁÒÒÁÔþÖÜÂÁÎ viszem ÔÏÖÜÂÂ az ÅÓÅÍïÎÙÅË ÂÅÍÕÔÁÔÜÓÜÔȢ 
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.Ïȟ ÄÅ ÖÉÓÓÚÁ Á ÒÅÆÏÒÍÈÏÚȢ %ÚÅÎ Á ÐÏÎÔÏÎ ËİÌĘÎĘÓÅÎ ÆÏÎÔÏÓÓÜ ÖÜÌÔȟ ÈÏÇÙ Á ÓÏËÆïÌÅ 

ËÅÚÄÅÍïÎÙÅÚïÓÔ ÅÇÙÂÅÈÁÎÇÏÌÖÁ ÌïÐÊİÎË ÆÅÌȟ ÅÂÂÅÎ ÌÜÔÔÕË ÁÎÎÁË ÁÚ ÅÓïÌÙïÔȟ ÈÏÇÙ ÁÚ 

ïÒÉÎÔÅÔÔ ÓÚÅÒÅÐÌěË ÈÁÊÌÁÎÄĕÁË ÌÅÓÚÎÅË ïÒÄÅÍÉ ÅÇÙÅÚÔÅÔïÓÒÅ Á ÓÚÉÇÅÔÉ ËĘÚĘÓÓïÇÇÅÌȢ 

Na de mit is ÁËÁÒ Á ËĘÚĘÓÓïÇȟ ÍÉÌÙÅÎ ÉÒÜÎÙÂÁ ÍÏÚÄÕÌÊÏÎ Á ÈÅÌÙÚÅÔȩ &ÁÃÅÂÏÏË ÃÓÏÐÏÒÔÏËÂÁÎ 

ïÌïÎË ïÓ ÓÏËÓÚÏÒ ÖïÇ ÎïÌËİÌÉÎÅË ÔĴÎě ÖÉÔÜË ÚÁÊÌÏÔÔÁË Á ÒÅÎÄÓÚÅÒ ÈÉÜÎÙÏÓÓÜÇÁÉÒĕÌ ïÓ Á 

ÌÅÈÅÔÓïÇÅÓ ÁÌÔÅÒÎÁÔþÖÜËÒĕÌȢ %ËËÏÒ ÄĘÎÔĘÔÔİÎË ĭÇÙȟ ÈÏÇÙ ËĘÚĘÓÓïÇÉ ÂÅÓÚïÌÇÅÔïÓÒÅȟ 

ÓÚÉÇÅÔÇÙĴÌïÓÒÅ ÈþÖÊÕË Á ÔÕÌÁÊÄÏÎÏÓÏËÁÔȢ 

 

!Ú ÅÌÓě ς ĕÒÜÓ ÔÁÌÜÌËÏÚĕÒÁ Á ÓÚÉÇÅÔ ÎÁÇÙÏÎ ËİÌĘÎÂĘÚě ÐÏÎÔÊÁÉÒĕÌ ïÒËÅÚÔÅË ÒïÓÚÔÖÅÖěË ɉÖÏÌÔȟ 

aki ÆïÌ ĕÒÜÔ ÇÙÁÌÏÇÏÌÔȟ ÈÏÇÙ ÏÔÔ ÌÅÈÅÓÓÅÎɊȟ ÌÅÇÉÎËÜÂÂ ÁÚ ÁÄÏÔÔ ÓÚÏÍÓÚïÄÓÜÇ ÁËÔþÖ ÅÍÂÅÒÅÉȟ 

ÁËÉË þÇÙ ÜÔÆÏÇĕ ËïÐÅÔ ÔÕÄÔÁË ÁÄÎÉ ÁÚ ÁËÔÕÜÌÉÓ ÈÅÌÙÚÅÔÒěÌȢ "ÜÒ þÇÙȟ ÅÎÎÙÉÅÎ ÍÜÒ ÊĕÖÁÌ ÔĘÂÂ 

ÉÎÆÏÒÍÜÃÉĕÖÁÌ ïÓ ĘÔÌÅÔÔÅÌ ÒÅÎÄÅÌËÅÚÔİÎËȟ ÍïÇ ÍÉÎÄÉÇ ÖÏÌÔÁË ÚÁÖÁÒÏÓ ÒïÓÚÅËȟ ÉÌÌÅtve 

ÈÁÔÜÒÏÚÏÔÔÁÎ ĭÇÙ ïÒÅÚÔİËȟ ÈÏÇÙ ÁËËÏÒ ÔÕÄÕÎË ïÒÄÅÍÉ ÊÁÖÁÓÌÁÔÔÁÌ ÅÌěÜÌÌÎÉȟ ÈÁ ÊĕÖÁÌ ÔĘÂÂ 

ÅÍÂÅÒÔ ÍÅÇÓÚĕÌþÔÕÎË Á ÓÚÉÇÅÔÅÎȢ ^ÇÙ ÅÓÅÔÔȟ ÈÏÇÙ ÁÚ ÁÕÇÕÓÚÔÕÓ ςπ-É ÈÏÓÓÚĭ ÈïÔÖïÇïÎ ËĘÚÅÌ 

χπ ÅÍÂÅÒ ÒïÓÚÖïÔÅÌïÖÅÌȟ ËĘÚÔİË 2ÜÃËÅÖÅ ÅÌÓě ς ÅÍÂÅÒïÖÅÌ ×ÏÒÌÄ ÃÁÆïÚÔÕÎË Á ËÅÒÔİÎËÂÅÎȢ 

3ÏË ÅÌěËïÓÚþÔě ÍÕÎËÁȟ ËĘÚĘÓ ÅÇÙÅÚÔÅÔïÓÅËȟ ÔÅÌÅÆÏÎÜÌÇÁÔÜÓÏËȟ ÐÌÁËÜÔÏÌÜÓȟ ÓÚĕÒĕÌÁÐÏÚÜÓ 

ÅÌěÚÔÅ ÍÅÇ Á ÔĘÂÂ ÍÉÎÔ σ ĕÒÜÓ ÓÚÉÇÅÔÉ ÆĕÒÕÍÏÔȢ !Ú ÅÇÙÉË Æě ÈÁÎÇÓĭÌÙ Á ÓÚïÌÅÓÅÂÂ ÅÌïÒïÓÅÎ 

ÖÏÌÔȟ ÅÚïÒÔ Á ÓÚÉÇÅÔÅÔ ËĘÒÂÅ ÊÜÒÖÁ ɀ Á ÇÙÅÒÅËÅË ÒÉËËÁÎÃÓÏË ÍĕÄÊÜÒÁ ËĘÒÂÅÂiciklizve -, a 

ÍÅÇÈþÖĕËÁÔ ËïÚÂÅ ÁÄÖÁ ÖÉÔÔİË Á ÈþÒïÔ ÁÚ ÅÓÅÍïÎÙÎÅËȢ ,ÅÈÅÔěÓïÇ ÖÏÌÔ ÁÒÒÁ ÉÓȟ ÈÏÇÙ 

ÍÅÇÈÁÔÁÌÍÁÚÜÓÓÁÌ ÖÅÇÙÅÎÅË ÒïÓÚÔ ÅÍÂÅÒÅËȢ ! ÍÜÓÉË ÆÏÎÔÏÓ ÅÌÅÍ Á ÓÚÅÒÖÅÚïÓÂÅÎ ÍÁÇÜÎÁË 

Á ÆĕÒÕÍÎÁË Á ÆÅÌïÐþÔïÓÅ ÖÏÌÔȟ ÁÍÉÂÅÎ Á ÌÅÇÆÏÎÔÏÓÁÂÂÎÁË ÁÚÔ ïÒÅÚÔİËȟ ÈÏÇÙ ÍÉÎdenkinek 
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ÁÄÊÕÎË ÌÅÈÅÔěÓïÇÅÔ ÁÒÒÁȟ ÈÏÇÙ ÅÌ ÔÕÄÊÁ ÍÏÎÄÁÎÉ Á ÖïÌÅÍïÎÙïÔȟ ÈÁÌÌÊÁ ÍÜÓÏËïÔ ÉÓ ïÓ Á ÖïÇïÎ 

ËĘÚĘÓ ÍïÒÌÅÇÅÌïÓÓÅÌ ÄĘÎÔÓÅÎÅË Á ÊÅÌÅÎÌïÖěË ÁÒÒĕÌȟ ÈÏÇÙ ÍÉ ÁÚ Á ÍÉÎÉÍÕÍȟ ÁÍÉÂÅÎ ÍÉÎÄ 

ÅÇÙÅÔ ÔÕÄÕÎË ïÒÔÅÎÉȢ %ÚÔ τ ÁÓÚÔÁÌÔ ËĘÒÂÅÊÜÒÖÁ ÔÅÔÔïË ÍÅÇȟ ÍÉÎÄÅÎÈÏÌ ÍÜÓ ÖÏÌÔ Á ËïÒÄïÓȟ 

ÍÉÎÄÅÎÈÏÌ ÖÏÌÔ ÉÄěȟ ÈÏÇÙ ËÉÓÃÓÏÐÏÒÔÂÁÎ ÈÏÚÚÜÓÚĕÌÊÁÎÁË ÁÚ ÅÍÂÅÒÅËȢ %ÚÔ ÁÚ ÕÔÁÔ ÂÅÊÜÒÖÁ 

ËïÓÚİÌÔ ÅÌ ÁÚ Á ÊÁÖÁÓÌÁÔÃÓÏÍÁÇȟ ÁÍÉ ψπ ÅÍÂÅÒ ÅÇÙÂÅÈÁÎÇÚĕ ÖïÌÅÍïÎÙïÔ ÔİËÒĘÚÔÅ ïÓ 

ÁÍÅÌÌÅÔÔȟ ÈÏÇÙ ÔĘÂÂ ÐÏÎÔÂÁÎ Á ÓÚÉÇÅÔÔÕÌÁÊÄÏÎÏÓÏË ÓÁÊÜÔ ÆÅÌÅÌěÓÓïÇÉ ËĘÒïÂÅ ÔÁÒÔÏÚĕ 

ÆÅÌÁÄÁÔÏËÁÔ ÉÓ ÍÅÇÈÁÔÜÒÏÚÏÔÔȟ ÁÌËÁÌÍÁÓ ÖÏÌÔ ÁÚ ĘÎËÏÒÍÜÎÙÚÁÔÔÁÌ ÖÁÌĕ ÅÇÙÅÚÔÅÔïÓ 

ÅÌÉÎÄþÔÜÓÜÈÏÚȢ 

Itt  van az ěÓÚȟ itt  van ĭÊÒÁ 

-ÜÒ ς ÈĕÎÁÐ ÉÓ ÅÌÔÅÌÔ Á ÓÚÉÇÅÔÉ ÆĕÒÕÍ ĕÔÁȟ Á 

ÊÁÖÁÓÌÁÔÃÓÏÍÁÇÏÔ ĭÔÎÁË ÉÎÄþÔÏÔÔÕËȟ ÖÏÌÔ ÔĘÂÂ 

ËĘÒÂÅÎ ÌÅÖïÌÖÜÌÔÜÓȟ ÖÁÎ ÏÌÙÁÎ ËïÒïÓİÎËȟ ÁÍÉ ÁÚĕÔÁ 

ÔÅÌÊÅÓİÌÔ ɉÐÌȢ ÔĘÂÂ ÍïÒÅÔÂÅÎ ÌÅÇÙÅÎÅË ÅÌïÒÈÅÔěÅË Á 

ÈÉÖÁÔÁÌÏÓ ÚÓÜËÏËɊȟ ÄÅ ÁÚ ÉÓ ÌÜÔÓÚÉËȟ ÈÏÇÙ ÁËËÏÒ ÖÁÎ 

ÂÜÒÍÉÆïÌÅ ÅÌÍÏÚÄÕÌÜÓ Á ÒÁÊÔÕÎË ËþÖİÌ ÜÌÌĕ 

ËïÒÄïÓÅËÂÅÎȟ ÈÁ ÖÁÎÎÁËȟ ÁËÉË ÅÚÔ ÎÁÐÉÒÅÎÄÅÎ 

ÔÁÒÔÊÜËȟ ÈÁ ÆÏÌÙÁÍÁÔÏÓÁÎ ÒÁÊÔÁ ÖÁÎ Á ÆÉÇÙÅÌÍİÎËȢ 

$Å ÊĘÎ ÁÚ ěÓÚȟ Á ÓÚÉÇÅÔ ÓÚïÐÅÎ ÌÁÓÓÁÎȟ ÄÅ ËÉİÒİÌȟ 

ÍÉËĘÚÂÅÎ Á ÆÅÌÁÄÁÔÏË ÔÏÖÜÂÂÒÁ ÉÓ ÉÔÔ ÖÁÎÎÁËȢ 

(ÏÇÙÁÎ ÌÅÈÅÔ ïÌÅÔÂÅÎ ÔÁÒÔÁÎÉ Á ËĘÚĘÓ ÃÓÅÌÅËÖïÓÔ 

ilyÅÎ ÄÉÎÁÍÉËÁ ÍÅÌÌÅÔÔȩ ! ÍÏÔÉÖÜÃÉĕȟ ÁÚ 

ïÒÄÅËÌěÄïÓ ÆÅÎÎÔÁÒÔÜÓÁ ÁÌÁÐÂĕÌ ËÉÈþÖÜÓȟ ÄÅ þÇÙ 

ÁÍÉËÏÒ ÁÚ ĘÎïÒÄÅË ÍĭÌÜÓÜÔ ÍïÇ ÁÚ ïÖÓÚÁËÏË ÉÓ 

ÂÅÆÏÌÙÜÓÏÌÊÜËȣ-ÉÔ ÔÁÎÕÌÔÕÎË Á ÎÙÜÒÂĕÌȩ 

!Ú ÆÏÎÔÏÓ ÆÅÌÉÓÍÅÒïÓ ÖÏÌÔ Á ÎÙÜÒÉ ÉÄěÓÚÁË ÁÌÁÔÔȟ 

ÈÏÇÙ ÉÇÅÎÉÓ ÖÁÎ ÔÅÎÎÉ ÁËÁÒÜÓȢ (Á ÖÁÎȟ Áki(k) 

ËÅÚÄÅÍïÎÙÅÚÚÅÎɉÅËɊ ïÓ ÅÚ ÌÜÔÈÁÔĕÖÜ ÉÓ ÖÜÌÉËȟ 

ÁËËÏÒ ÅÌÔïÒě ÉÎÔÅÎÚÉÔÜÓÓÁÌ ÕÇÙÁÎȟ ÄÅ ÔĘÂÂÅÎ ÉÓ 

ÓÚþÖÅÓÅÎ ËÁÐÃÓÏÌĕÄÎÁË ɀ Á ÔïÎÙÌÅÇÅÓ ÆÅÌÁÄÁÔÏÔ ÅÚÅËÎÅË ÁÚ ÅÒěËÎÅË ÁÚ ĘÓÓÚÅÈÁÎÇÏÌÜÓÁ 

ÁÄÔÁȢ 4ÅÒÍïÓÚÅÔÅÓÅÎ ÍÉÎÄÉÇ ÌÅÓÚÎÅË ÔÜÖÏÌÍÁÒÁÄĕËȟ ÅÚïÒÔ ÉÓ ïÒÄÅÍÅÓ ÁÚÏËÒÁ 

koÎÃÅÎÔÒÜÌÎÕÎËȟ ÁËÉË ÍÜÒ ÁËÔþÖÁÎ ÊÅÌÅÎ ÖÁÎÎÁËȢ OÓ ÍÉïÒÔ ÉÓ ÎÅ ÌÅÈÅÔÎÅ ÁÚ ÅÒÅÄÍïÎÙȟ ÈÏÇÙ 

ÖÁÎÎÁËȟ ÁËÉË Á ÆĕÒÕÍÏË ÁÌÁÔÔ ïÒÔÅÌÍÅÔ ÔÁÌÜÌÔÁË Á ÓÚÅÌÅËÔþÖ ÇÙĴÊÔïÓÂÅÎ ïÓ ÉÎÎÅÎÔěÌ Á ÓÁÊÜÔ 












































